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в последующие двое суток в крае
28 мая Ветер западный,  

4-9 м/сек., с усилением
до 13-18 м/сек.,
дожди, грозы. 

29 мая Ветер западный, 
5-10 м/сек., с усилением
до 15-20 м/сек., дожди, грозы, 
возможен град.

Ветер северо-западный,
3-8 м/сек., с усилением

до 11-16 м/сек., дожди, грозы. 
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НОВОСТИ
Президент сказал: «Приеду» Сдайте кровь

В Алтайском госуниверситете проходит «Неделя до-
норства».

Волонтёрский центр «СВОЙ» по-своему организовал тра-
диционную акцию в стенах классического вуза. По словам 
представителя центра Алины Викулиной, в понедельник 
активисты раздавали листовки с информацией о том, чем каж-
дый из нас может помочь больному человеку. Вчера снимали 
видео, где малыши рассказали, как представляют себе донора.

В среду, четверг и пятницу все желающие могут сдать кровь 
в Алтайском краевом центре крови (пр. Ленина, 197), краевой 
клинической больнице скорой помощи (пр. Комсомольский, 73). 
Время приёма: с 8 до 12 часов. После процедуры каждый получит 
традиционную выплату и справку с предоставлением отгула.

На сцене – агитбригады
Сегодня, 27 мая, бойцы студенческих отрядов края 

сразятся в конкурсе агитбригад.
Финал конкурса пройдёт в ДК Барнаула в 18.00. Организаторы 

– Алтайский краевой штаб студенческих отрядов и региональное 
отделение молодежной общероссийской общественной орга-
низации «Российские студенческие отряды». В мероприятии 
примут участие шесть вузов. Кстати, для итогового состязания 
жюри отобрало 16 номеров из представленных 55. Так что твор-
ческое соревнование обещает быть красочным и ярким.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Дольщикам на заметку
Как сообщили в Главном управлении строительства, 

транспорта, жилищно-коммунального и дорожного хо-
зяйства, реестр обманутых дольщиков края будет закрыт 
в июне текущего года.

Последние 77 семей, пострадавшие несколько лет назад от 
действий недобросовестных застройщиков, смогут оформить 
право собственности на новые квартиры уже в следующем 
месяце. В четыре дома из пяти бывших проблемных объектов 
долгостроя люди уже заселились.

Строительство десятиэтажки на ул. Кутузова, 16-б завер-
шено в январе. Но требовалось проведение сезонных работ 
по благоустройству прилегающей территории и монтажу 
теплотрассы. К ним строители приступили в апреле.

Подрядчик ведет устройство домовой отмостки и, соответ-
ственно, теплотрассы. Для контроля за соблюдением качества 
и сроков выполнения сотрудники Главстроя проводят регу-
лярные выездные проверки.

Вадим ИСАЕВ

Служение Музыке
В концертном зале «Сибирь» состоялся юбилейный 

вечер Маргариты Климановой.
Известную на Алтае и за его пределами пианистку, педагога, 

общественного деятеля заслуженного работника культуры РФ 
чествовали ее ученики и коллеги, представители профильной 
отрасли края. В концертной программе приняли участие ведущие 
солисты края, а также студенты класса Маргариты Климановой – 
лауреаты краевых, всероссийских и международных конкурсов.

Приятным сюрпризом стали видеопоздравления от «птенцов 
гнезда» Климановой из городов и весей России, ближнего и 
дальнего зарубежья. Почти полвека отдала профессии Марга-
рита Гавриловна, в Алтайский музколледж она пришла в 1969 
году – сразу после окончания Новосибирской консерватории. Ее 
выпускники работают в музыкальных школах, музколледже, 
академии культуры, театре музкомедии, филармонии нашего 
края, а также в Канаде, Франции, США, Германии и Финляндии. 
В марте текущего года Маргарита Климанова стала победите-
лем губернаторского конкурса профессионального мастерства 
«Лучший работник культуры года».

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

ПОСЕВНАЯ‐2015
Мал коллектив, да дорог…

Фронтовичка Матрена 
Андрейченко, делегиро-
ванная от Алтайского 
края на парад Победы 
в Москву, поделилась 
впечатлениями.

– Успела все, – рапортова-
ла Матрена Егоровна своим 
соратникам на расширенном 
заседании краевого комитета 
ветеранов, которое прошло в 
Главтрудсоцзащите. – И меч-
ту свою осуществила – с пре-
зидентом страны поговорила 
и у родственников, живущих 
в Подмосковье, погостила.

Нынешний московский 
парад те, кто знает и любит 
Матрену Егоровну, смотрели 
пристально: а вдруг среди 
сотен фронтовиков на три-
бунах мелькнет и лицо на-
шей землячки. «Мы ближе 
к Минину и Пожарскому 
сидели, в 4 ряду, парад был 
как на ладони. Когда идут 
по брусчатке, печатая шаг, 
коробки и мощная техника 
– это до мурашек по коже. 
Гордость за Россию берет, 
никакими словами ее не 
описать», – делится впечат-
лениями наша землячка.

Это уже вторая поезд-
ка фронтовички на парад 
Победы. Организацию ны-
нешнего, юбилейного, она 
назвала безупречной. Ей 
понравилось все. Забота, ко-
торой окружили ветеранов 
офицеры – кураторы делега-
ций из регионов, с момента 
их заселения в дом отдыха 
Министерства обороны близ 
Мытищ. Кроме парада,  где, 
как и 70 лет назад, были пле-
чом к плечу защитники Ро-
дины из Краснодара, Омска, 
Иркутска, Осетии, и культур-

ной программы с участием 
коллективов Минобороны 
была и еще одна встреча – с 
президентом страны в Геор-
гиевском зале Кремля.

Матрене Егоровне повезло 
– Владимир Путин подошел 
именно к их группе. «Сидела 
с ним глаза в глаза, вот как 
с тобой сейчас», – сообщая 
подробности встречи кор-
респонденту «АП», Матрена 
Егоровна, похоже, до сих пор 
не верит, что ей удалось не-
много поговорить с первым 
человеком России. Она вы-
полнила наказ земляков: 
передала Владимиру Влади-
мировичу подборку сочине-
ний алтайских школьников 
о Великой Отечественной 
войне и переизданную на 
Алтае книгу Героя Социали-
стического Труда, полного 

кавалера ордена Славы Ва-
силия Христенко «Записки 
фронтового разведчика», 
пригласила президента на 
Алтай. «Сказал: «Приеду», 
– обнадежила Матрена Его-
ровна.

От имени губернатора 
Алтайского края Даниил 
Бессарабов торжественно 
вручил замечательной жен-
щине юбилейную медаль и 
грамоту российского оргко-
митета «Победа». Похоже, и 
остальные участники май-
ского заседания краевого ко-
митета ветеранов еще дышат 
воздухом праздника. Тему 
70-летия Победы не залист-
нуть листком календаря.

– Мы планомерно шли к 
этой дате, работа велась не 
один год, – отметил в своем 
обращении к фронтовикам 

заместитель губернатора 
края Даниил Бессарабов. – 
Координировал работу крае-
вой оргкомитет «Победа» под 
руководством главы региона 
Александра Карлина. В рам-
ках региональной програм-
мы приведено в порядок и 
отремонтировано более 70 
мемориальных комплексов 
и памятников, посвященных 
Великой Отечественной
войне. Наш краевой госпи-
таль для ветеранов стал 
лучшим в Сибири и вошел 
в тройку лучших по стране. 
Исполнительная власть ре-
гиона с особым вниманием 
относится к этому учрежде-
нию, оказывающему меди-
цинскую помощь ветеранам. 
У нас в полной мере реализу-
ется Указ президента об обе-
спечении жильем ветеранов 

войны, более 7600 человек 
улучшили свои жилищные 
условия. Краевая админи-
страция сделала все, чтобы 
достойно подойти к празд-
ничной дате.

Вместе участники совеща-
ния вспомнили, как совсем 
недавно в «Бессмертном пол-
ку» шли с портретами дедов 
и прадедов и стар и млад – бо-
лее 60 тысяч «однополчан» по 
всему краю. Вместе заплани-
ровали работу предстоящего 
года с учетом опыта одной 
из самых активных ветеран-
ских ячеек края, первички 
Центрального района Барна-

ула, 170 ветеранам которой в 
этом году вручены юбилей-
ные медали «70 лет Победы 
в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.».

Вручением наград забота 
о людях стойкого поколения 
не ограничивается.

Назвав их благополучие 
приоритетом социальной по-
литики Главтрудсоцзащиты, 
начальник ведомства Сергей 
Дугин пообещал им помощь 
в решении спорных и про-
блемных вопросов.

Тамара ПОПОВА,
Сергей БАШЛЫЧЁВ 

(фото)

В этом году о своей готовно-
сти предоставить рабочие 
места для квалифициро-
ванных механизаторов и 
трактористов к началу 
посевной кампании заявили 
сразу несколько сельхозпред-
приятий Кытмановского 
района.

Один из тех, кто давно уже ощу-
тил для себя выгоду от сотрудниче-
ства с местным центром занятости 
населения, – фермер Олег Шурыгин 
из села Порошино.Н   

Порошино, что в 40 км от рай-
онного центра Кытманово, село 
небольшое: около 600 жителей. 
15 из них трудятся в КФХ Шуры-
гина трактористами, водителями, 
механизаторами, работниками 
мехтока… Три человека в этом 
году прошли обучение по специ-
альности «Тракторист» (категория 
«Д») в рамках реализации государ-
ственной программы «Содействие 
занятости населения» на 2013 – 2015 
годы.

Евгений Неудахин сейчас подра-
батывает почву на тракторе К-700. По 
его словам, наука земледелия ему 
знакома с детства, но в этом году па-
рень сеет на законных основаниях 
– прошёл обучение и сдал экзамен 
на права.

К вопросу о повышении квалифи-
кации своих сотрудников фермер 
Олег Шурыгин относится серьёзно. 
Он не раз обращался в центр занято-
сти с просьбой направить того или 
иного работника на учёбу.

По программе занятости в Кыт-
мановском районе трактористов и 

водителей готовят на базе учебного 
центра профессиональной подготов-
ки «Целинное» (Целинный район). 
Для удобства местных жителей в 
Кытманово работает преподаватель 
этого образовательного учрежде-
ния, и люди могут посещать заня-
тия не выезжая за пределы своего 
села. И это огромный плюс, ведь у 
многих семьи, домашнее хозяйство.

Как, к примеру, у тракториста Оле-
га Степаненко. Мужчина работал на 
разных сельхозпредприятиях рай-
она, но сегодня вернулся на родные 
поля в Порошино.

– Учусь по направлению от центра 
занятости уже второй раз. В первый 
раз получил категорию «С» в 2013 

году, сейчас – «Д». Я понимаю, как 
это важно, – делится Степаненко. – 
Если мы трудимся в коллективе, то 
должны уметь работать на разной 
технике, чтобы в случае чего друг 
друга заменять.Е  

– Все парни – молодцы, – говорит 
Олег Шурыгин о своих работниках. 
– Старые специалисты уходят на 
заслуженный отдых, кто после них 
сеять будет? Центр занятости нам 
в этом очень помогает. Сидел бы 
человек без дела, без прав, искал, 
куда пойти учиться… А тут само 
собой всё решается. Это огромная 

польза и людям, и сельхозпредпри-
ятиям.

Директор кытмановского ЦЗН 
Татьяна Губарева подмечает, что 
коллектив в порошинском хо-
зяйстве на редкость дружный. И 
заслуга в этом прежде всего руко-
водителя, который по-отечески 
заботится о своих подчинённых.

Во многих хозяйствах, в кото-
рых доводилось бывать, руково-
дители часто сетуют на проблему 
дефицита кадров. Мол, старая гвар-
дия уходит, а молодых работать не 
заставишь...

– Мы кадры не ищем, мы их сами 
взращиваем, – рассуждает Шуры-
гин. – Знаете, сколько времени я с 

каждым работником в поле прово-
жу? Они порой приходят ко мне – в 
кабине комбайна ни разу не сидели, 
на тракторе с места сдвинуться не 
могут... Это сейчас любо смотреть, 
как он сел и поехал, знает, что делать 
и как...

Взаимовыручка и дружба, ко-
торыми славится порошинский 
коллектив, помогают работать 
слаженно, как единый механизм. 
Все проблемы решают сообща, как 
в одной большой семье. Да и рабо-
тают у фермера Шурыгина целы-
ми семьями – Ярцевы, Богомоловы, 
Курдакидзе…П   

Шурыгин фермерствует с 2006 
года. Отец всю жизнь в поле, и Олег 
Валентинович как вернулся из ар-
мии в родное село, пустил корни 
здесь. Работал комбайнёром, води-
телем. В конце 90-х годов местный 
совхоз развалился. 

(Окончание на 2 стр.)

Встреча добрых друзей.

Матрена Андрейченко: «Я исполнила свою мечту,
поговорила с президентом».

Глава КХ Олег Шурыгин (справа) с принятыми недавно на работу трактористами Андреем Ярцевым
и Олегом Степаненко.
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Долго думал, чем заняться. А тут 
бурьян на поле выше человеческого 
роста… Значит, надо пахать да сеять.

Взял 60 га земли, завёл подсобное 
хозяйство… Сегодня у Олега Шуры-
гина 2500 га посевных площадей. 
Выкупил бывшие совхозные поме-
щения, создал базу, чтобы работать, 
в планах – склады начинать ремон-
тировать...

– Будут деньги – будем строить 
дальше. Не будет денег – будем шифе-
ром дыры латать, – признаётся фер-
мер. – Последние три года особенно 
непростые для нас. Обрабатывать 
поля приходится на старой, изрядно 
поношенной технике, новую позво-
лить себе не можем. Брал комбайн 
«Акрос» два года назад, до сих пор 

за кредит рассчитаться не могу – 
сейчас оформил пролонгацию на 
10 месяцев. На ногах мы, конечно, 
ещё стоим, но я уже не чувствую, 
что крепко.

В хозяйстве сеют овёс, пшеницу, 
гречиху. В этом году планируют уве-
личить площадь под озимую рожь.

В пределах 800 га оставшейся под 
снегом с прошлой осени гречихи 
удалось собрать не более 40 процен-
тов. С пшеницей тоже беда: созрела 
быстро, а тут дожди… Когда до уро-
жая добрались, он был весь прибит к 
земле. А колоски, что сильнее других 
налились, и вовсе отломились.

За свой многолетний опыт работы 
на земле Шурыгин впервые с такой 
проблемой столкнулся – 30 процен-
тов хлеба осталось в поле. Урожай, 
который удалось собрать, продавали 

буквально с колёс, чтобы по долгам 
рассчитаться да людям заработную 
плату выдать.

В связи с объявленной минувшей 
осенью по Алтайскому краю чрез-
вычайной ситуацией хозяйство 
Олега Шурыгина в числе других в 
этом году получило компенсацию 
из федерального бюджета.

– Нам дали порядка 1,2 миллиона 
рублей. Спасибо государству. Если 
бы не эти деньги, я не знаю, на что 
бы сеял сейчас, – говорит фермер.

Но сегодня начат новый сезон – с 
новыми силами, надеждами, под-
готовленными кадрами. И пока 
всё идёт по плану. Заканчивают 
овёс, начинают пшеницу... Работа 
спорится.

Ольга РОДИОНОВА
 (фото автора)

ПОСЕВНАЯ‐2015
Мал коллектив, да дорог…

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

И честь, 
и ответственность

Представлять Алтайский край в Молодежном парламен-
те при Государственной думе Федерального собрания РФ в 
очередной раз будет Наталья Кувшинова.

Ее кандидатуру 21 мая поддержали молодые депутаты на 
первой в текущем году сессии Молодежного парламента. На-
талья Кувшинова – председатель Молодежного парламента 
при Государственной думе Федерального собрания РФ, член 
Молодежного парламента Алтайского края. Прежде чем состоя-
лось голосование, она выступила перед коллегами с отчетом о 
проделанной работе, а также рассказала о VII Международном 
молодежном управленческом форуме «Алтай. Точки Роста» и о 
всероссийской акции «Спасибо 70».

– Для Алтайского края большая ответственность и в то 
же время огромная честь, что представитель Молодежного 
парламента нашего региона является руководителем в Мо-
лодежном парламенте при Государственной думе, – высту-
пая перед коллегами, сказал председатель МП Алтайского 
края Артем Сингач. – Огромное количество инициатив и 
федеральных проектов реализуется на территории края 
исключительно благодаря Наталье Сергеевне. И во многом 
благодаря ей у Молодежного парламента Алтайского края 
сохраняются исключительно высокие рейтинги по различ-
ным показателям.

Молодые парламентарии рассмотрели реализацию проек-
та «Друг на дороге», по этой теме выступил командир ОБДПС 
ГИБДД ГУ МВД России по Алтайскому краю Константин Лари-
онов. Рассмотрели реально действующий проект «Академия 
здоровья», а также региональный проект «Юристы – населе-
нию». Он успешно реализуется во многих городах и районных 
центрах Алтайского края. Направлен на решение широкого 
круга проблем: правового просвещения молодежи края, по-
вышения доступности бесплатной юридической помощи для 
населения. Проект нацелен на решение важных задач в сфере 
развития правовой грамотности и правосознания граждан и 
реализацию Федерального закона «О бесплатной юридической 
помощи в Российской Федерации».

Парламентарии также обсудили проект закона Алтайского 
края «Об ограничении продажи безалкогольных тонизирую-
щих напитков на территории Алтайского края». Всего же на 
седьмой сессии Молодежного парламента было рассмотрено 
17 вопросов.

Вадим КУЛЕШОВ

Есть ли альтернатива?
Депутаты «Единой России» обсуждают планы Сбербанка 

по оптимизации филиалов. Очередное окружное совещание 
об альтернативных способах работы его филиалов в районах 
Алтайского края прошло в Павловске. По видеосвязи в нем 
участвовали и другие территории региона.

Напомним, вопрос об организации работы филиалов Сбер-
банка в сельских населенных пунктах подняла фракция «Единая 
Россия» в АКЗС. Депутатов беспокоило закрытие ряда офисов 
Сбербанка в селах края. Депутаты «ЕР» выразили несогласие с 
действиями крупнейшего в регионе банка.

В совещании в Павловске приняли участие представители 
Сбербанка, главы районов и сельских советов. «Единую Россию» 
представлял депутат Василий Куц. Представители Сбербан-
ка рассказали об альтернативных способах обслуживания 
населения – передвижных пунктах кассового обслуживания 
«Мобильный офис». Это автомобили с операционным пунктом, 
которые будут раз в неделю приезжать в села. Еще один аль-
тернативный вариант работы со средствами – использование 
«Мобильного банка» посредством Интернета.

– Мы понимаем, что в Сбербанке, как и во многих других 
банках, сейчас проходят серьезные преобразования, – отметил 
Василий Куц. – Однако при этом нельзя забывать, что главное – 
обеспечить качество жизни и доступность услуги для жителей 
края. Это стоит иметь в виду и Сбербанку, у которого в крае 
самая разветвленная сеть филиалов.

Соб. инф.

Недетские вопросы
29-30 мая 2015 года в Алтайском крае состоится Всероссий-

ская научно-практическая конференция травматологов-орто-
педов по врожденной и приобретенной патологии нижних 
конечностей у детей.

В работе конференции примут участие помощник министра 
Минздрава России Ляля Габбасова, директор департамента 
организации медицинской помощи и санаторно-курортно-
го дела д. м. н., профессор Игорь Никитин, другие ведущие 
специалисты.

Они обсудят новые технологии в диагностике, лечении 
и реабилитации детей с повреждениями, заболевания-
ми и врожденными пороками развития костно-мышечной 
системы.

В работе научной конференции примут участие более 250 
научных сотрудников и врачей – из всех регионов России, ближ-
него и дальнего зарубежья. Докладчиками выступят ведущие 
российские и зарубежные ученые. В период проведения научной 
конференции будет организована выставка современных образ-
цов медицинского оборудования и лекарственных препаратов, 
медицинского компрессионного трикотажа.

Михаил КОРЛЯКОВ

Основатели 
Белоярской крепости

Новоалтайский краеведческий музей им. В.Я. Марусина 
расширяет экспозиции о защитниках Белоярской крепости.

Проект разработан в связи с грядущим 300-летием Белояр-
ской крепости.

На средства губернаторского гранта будет модернизирована 
экспозиция об освоении правобережья Оби русскими в XVIII 
веке. Работа начата в 2014 году на средства из бюджета города. 
По словам директора краеведческого музея Ирины Попониной, 
приобретены экспонаты, разработана и реализована реконструк-
ция одежды беломестных казаков и казачьих пятидесятников 
по аналогам XVIII века.

Предполагается расширить экспозицию и за счет макетов 
вооружения XVIII века. Планируется также создать графические 
реконструкции, подготовить и опубликовать материалы по 
истории развития Белоярска, провести лекции и экскурсии.

Торжественное открытие новой экспозиции запланировано 
на ноябрь текущего года.

15 июля 1717 года кузнецкий дворянин, потомственный 
казак Иван Яковлевич Максюков со своим отрядом построил 
крепость на Белом Яру. В процессе освоения земель Верхнего 
Приобья основная роль отводилась казачьим отрядам, находив-
шимся на государственной службе. Они занимались разведкой 
местности, строили в удобных местах остроги и крепости, 
осуществляли охрану первых русских поселений от набегов 
кочевников.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

Ключевое звено 
системы

В Парламентском центре состоялось торжественное 
мероприятие, посвященное 20-летию Счетной палаты 
Алтайского края. Юбиляров поздравили губернатор 
края Александр Карлин и председатель АКЗС Иван 
Лоор.

В поздравительном слове губернатор сказал, что за 
два десятка лет Счетная палата Алтайского края,  глав-
ной задачей которой является контроль за законным 
расходованием государственных ресурсов, приобрела 
значительный опыт, заслужила признание и авторитет 
в регионе и за его пределами как полноправный участ-
ник бюджетного процесса. Она зарекомендовала себя 
эффективным государственным институтом, вносящим 
весомый вклад в совершенствование бюджетного зако-
нодательства, способствующим повышению степени 
прозрачности бюджетных расходов и укреплению фи-
нансово-бюджетной дисциплины.

– Высокий профессионализм, отличающий сотрудни-
ков аппарата, позволяет не только давать объективную 
и достоверную информацию о качестве управления 
региональными финансами, но и видеть за цифрами 
и финансовыми отчетами перспективы развития края, 
– сказал глава региона. – Год от года растет роль публич-
ного независимого контроля в условиях значительных 
финансовых вложений в государственные программы 
развития здравоохранения, образования, социальной 
защиты населения и т.д. В целом по стране сложилась 
непростая бюджетная ситуация, и в сложившихся ус-
ловиях бережливость и эффективность становятся 
главными приоритетами работы власти как на краевом, 
так и муниципальном уровне.

В этих обстоятельствах возникают более высокие 
требования к качеству и содержанию контрольной 
деятельности. Поиск новых форм работы позволил 
Счетной палате изменить приоритеты деятельности 
и перейти от финансового контроля к широкому аудиту 
эффективности бюджетных расходов и использования 
государственной собственности.

– Ведомство сегодня проводит экспертно-аналити-
ческие мероприятия в любой сфере использования 
бюджетных ресурсов и имущественного комплекса 
края. Это позволяет оперативно выявлять неэффек-
тивные, неправомерные расходы бюджетных средств, 
устанавливать причину их возникновения, давать ква-
лифицированные предложения по предотвращению 
их в дальнейшем, – подчеркнул Александр Карлин.

Губернатор поблагодарил коллектив Счетной палаты 
за преданность миссии – стоять на страже государствен-
ных интересов в области финансово-экономической 
политики.

– Уверен, что грамотная организация экспертно-
аналитической работы, достигнутый уровень конструк-
тивного взаимодействия Счетной палаты с органами 
государственной власти, казначейства и правопорядка, 
с финансовыми и налоговыми службами позволят ве-
домству и в дальнейшем достойно защищать интересы 
государства в части бюджета и краевой собственности, 
– сказал он.

С 20-летием юбиляров поздравил председатель Алтай-
ского краевого Заксобрания Иван Лоор. Счетная палата 
по своей сути – это орган парламентского контроля. 
Ее своим постановлением создали именно депутаты 
первого созыва АКЗС.

– Деятельность Счетной палаты как главного органа 
государственного финансового контроля края успешно 
прошла проверку временем, – отметил спикер. – И депу-
таты краевого Законодательного Собрания старались 
отразить в краевом законодательстве вопросы, связан-
ные с повышением эффективности работы палаты. Вы 
знаете, что ныне действует уже второй закон «О Счетной 
палате», принятый в 2011-м, а предыдущий закон был 
принят в 2001 году.

Кстати, любопытный факт: законопроект о Счетной 
палате Алтайского края был принят в первом чтении 
еще в январе 1995 года, но ко второму чтению он так 
и не был внесен и шесть лет ведомство работало на ос-
новании не закона, а Положения. Сегодня же Счетная 
палата без преувеличения является одним из основных 
звеньев обеспечения стабильности функционирования 
финансово-экономической системы края.

– Ваше ведомство объективно осуществляет аудит за 
целевым, законным расходованием государственных 
ресурсов, вносит существенный вклад в укрепление фи-
нансовой дисциплины в регионе, обеспечивает прозрач-
ность бюджетных расходов, – сказал Иван Лоор. – Причем 
я хочу подчеркнуть, что Счетная палата – это прежде всего 
орган парламентского контроля, который образуется 
АКЗС и подотчетен ему. Но при этом палата обладает 
организационной и функциональной независимостью.

Миссия Счетной палаты заключается не в том, что-
бы только выявлять нарушения и недочеты, а чтобы 
добиться эффективного использования бюджетных 
средств, – эта мысль была одной из ключевых в поздра-
вительных выступлениях. В завершение торжественной 
церемонии Александр Карлин и Иван Лоор вручили 
сотрудникам Счетной палаты Алтайского края заслу-
женные награды.

Вадим КУЛЕШОВ

Накануне 9 Мая несколь-
ко ветеранов в Рубцовске 
получили благоустроен-
ное жилье.

Один из новоселов – участ-
ник войны с милитаристской 
Японией Михаил Красников. С 
Германией повоевать пареньку 
не довелось – годами не вышел, 
но сразу после победного мая 
его со сверстниками призвали 
на Дальний Восток.

– Через большой Халхин-Гол 
перешли в Монголию и 1900 
километров прошли пешком в 
Китай, – вспоминает ветеран. 
– Шли по 50-70 километров в 
день, ноги стерли в кровь так, 
что слезы из глаз текли.

Вернулся домой только в 24 
года, долго пришлось служить 
в Вооруженных силах. Много 
лет отдал труду на железной 
дороге. И, конечно же, заслу-
жил почет, уважение и право 
на достойную жизнь в благо-
устроенной квартире.

Новое жилье ветеран ждал 
семь лет с того момента, как 
встал на очередь. До этого жил 
в частном доме, но годы и со-
стояние здоровья уже не по-
зволяют ни печь топить, ни за 
огородом ухаживать, да и удоб-

ства во дворе. Зрение ослабло, 
Михаил Дмитриевич почти не 
видит. Благоустроенное жилье 
для этого человека – не блажь, 
а жизненная необходимость.

– Спасибо государству, что 
выделило средства на квартиру. 
Я был очень рад, когда позво-

нили и сообщили, что пришли 
деньги. Хватило и на двухком-
натную квартиру на первом 
этаже, и на ремонт, – говорит он.

Ремонтная бригада потру-
дилась на славу. Здесь светло 
и просторно. Лишней мебелью 
комнаты решили не перегру-

жать, чтобы отцу было легче 
передвигаться. Телевизор име-
ется, но его Михаил Дмитри-
евич может только слушать, 
чтобы скоротать время. Дочери 
живут неподалеку, так что ве-
теран всегда под присмотром. 
Исходя из этого и выбирали 
микрорайон.

Кроме Красникова в эти дни 
новоселье справляют еще один 
участник войны и пять солдат-
ских вдов.

– 13 марта пришло распо-
ряжение администрации Ал-
тайского края, которым были 
выделены деньги на восемь 
человек в сумме 9 миллионов 
рублей, – поясняет главный 
специалист жилищного ко-
митета Надежда Писаревская. 
– На данный момент жилье 
приобрели семь человек. На 
каждого выделялось 1 млн. 134 
тыс. рублей. В основном люди 
в эту сумму уложились.

Сейчас в очереди на жилье 
стоят 12 ветеранов. Жилкомитет 
уже подал заявку на обеспечение 
их жильем, осталось дождаться 
поступления денег. Всего же с 
2008 года в Рубцовске приобрели 
квартиры 144 ветерана.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

В Славгороде состоялось 
выездное совещание по 
социально-экономическо-
му развитию Северо-За-
падной зоны Алтайского 
края.

В программу двухдневной 
рабочей поездки входило не 
только совещание с органами 
власти и самоуправления на 
местах, но и посещение инве-
стиционных площадок и зна-
комство с проектами, которые 
реализуются на средства гран-
та губернатора в сфере эконо-
мики и грантов на поддержку 
местных инициатив. Проведен-
ная работа позволила оценить 
возможности и перспективы 
дальнейшего развития данной 
территории, в состав которой 
входят три городских округа и 
17 муниципальных районов.

В двухдневном мероприятии 
приняли участие начальник 
Главного управления экономи-
ки и инвестиций Алтайского 
края Николай Чиняков, началь-
ник краевого управления по 
развитию предприниматель-
ства и рыночной инфраструк-
туры Евгений Дешевых, глава 
администрации Славгорода 
Виктор Кинцель, руководители 
органов местного самоуправ-
ления и предприятий, а также 
предприниматели Северо-За-
падной зоны. Мероприятие 
началось с участия гостей в 
сессии представительного 
органа власти Славгорода, где 
рассматривались исполнение 
бюджета и отчет о реализации 
программы социально-эконо-
мического развития муници-
пального образования. Также 
участники совещания смогли 
познакомиться с объектами 
ремонта и строительства губер-
наторской программы «80х80» 
и проектами, реализуемыми 
на средства грантов губернато-
ра Алтайского края. Одним из 
таких объектов в Славгороде 
является ООО «Аллюр» под ру-
ководством Андрея Нейфельда. 

Здесь реализуется проект по 
организации детского кон-
носпортивного клуба.

Второй день выездного 
мероприятия начался с сове-
щания, которое проходило 
в формате открытого обсуж-
дения наиболее актуальных 
вопросов и проблем социаль-
но-экономического развития 
муниципальных образований 
Северо-Западной зоны. Начал 
совещание начальник Главного 
управления экономики и инве-
стиций края Николай Чиняков 
с презентации программы раз-
вития Северо-Западной зоны.

– На вашей территории 
расположены важнейшие 
транспортные магистрали, 
они привлекают туристиче-
ские активы. Конкурентным 
преимуществом Северо-Запад-
ной зоны является близость 
к крупным рынкам сбыта 
Новосибирской области и Ре-
спублики Казахстан, – считает 
Николай Чиняков.

Много внимания в ходе дис-
куссии было уделено Стратегии 
социально-экономического раз-
вития Северо-Западной зоны 
Алтайского края на период 
до 2025 года, которую утвер-
дил губернатор Александр 
Карлин с целью обеспечения 
сбалансированного простран-
ственного развития края. Как 
отметили присутствующие, 
для реализации стратегии тре-
буются срочная модернизация 
аграрного и промышленного 
производства, расширение 
ассортимента выпускаемой 
продукции и улучшение ее 
качества. В этих целях предпо-
лагается формирование пище-
вых кластеров на территории 

Славгорода и Камня-на-Оби, в 
которых смогут объединить 
свои усилия производители и 
переработчики сельхозпродук-
ции близлежащих территорий.

Но самой обсуждаемой те-
мой в ходе совещания стал 
доклад «Развитие и государ-
ственная поддержка малого 
и среднего предприниматель-
ства в территориях Северо-За-
падной зоны Алтайского края», 
с которым выступил Евгений 
Дешевых, начальник краевого 
управления по развитию пред-
принимательства и рыночной 
инфраструктуры.

Представители бизнес-сооб-
щества активно включились 
в обсуждение и обозначили 
свои точки зрения по этому 
вопросу. Тут были затронуты 
темы теневого бизнеса и серых 
зарплат, прозвучала просьба 
скорректировать одно из тре-
бований при получении гос-
поддержки, которое касается 
численности наемных рабочих 
на предприятии малого биз-
неса. В конкурсных процеду-
рах отбора проектов малого и 
среднего бизнеса на получение 
государственной поддержки 
необходимо оценивать эффек-
тивность ведения бизнеса пре-
тендентов, считают предпри-
ниматели из Северо-Западной 
зоны. Еще один больной вопрос 
в развитии предприниматель-
ства – это нехватка квалифи-
цированных кадров рабочих 
специальностей, его высказал 
член координационного совета 
предпринимателей при главе 
администрации Славгорода, 
руководитель фирмы «Авто-
Плюс» Яков Гринемаер.

В дискуссии по развитию 

туризма в зоне очень активно 
выступали представители г. 
Яровое, Завьяловского и Бур-
линского районов. По их мне-
нию, необходим комплексный 
подход районов к разработке 
туристических маршрутов, для 
этого есть все предпосылки. Но 
нет хороших дорог и современ-
ной развитой системы придо-
рожного сервиса на территории 
Северо-Западной зоны края. 
«Без этого, – считает председа-
тель координационного совета 
предпринимателей Славгорода 
Петр Гамм, – успешное разви-
тие туризма в нашей зоне не-
возможно».

Развитие химической про-
мышленности и стройин-
дустрии, деревообработки, 
транспортно-логистическо-
го потенциала территорий, 
возможность строительства 
специализированных торго-
во-выставочных площадей для 
российских и казахстанских 
товаров в Славгороде, реали-
зация инвестиционных про-
ектов, направленных на даль-
нейшее развитие переработки 
сельскохозяйственного сырья, 
– эти и многие другие вопросы 
были обсуждены.

По итогам двухдневного 
выездного совещания будет 
подготовлена обобщенная 
информация о социально-
экономическом развитии 
Славгорода, а также будут 
даны адресные рекоменда-
ции по дальнейшим действи-
ям органов местной власти, 
направленным на развитие 
Северо-Западной зоны. Нико-
лай Чиняков призвал присут-
ствующих провести исследо-
вание своих территорий для 
выявления точек развития и 
направить свои инвестицион-
ные проекты для участия в эко-
номическом форуме, который 
состоится предположительно 
в сентябре. Одна из основных 
задач предстоящего мероприя-
тия – привлечение инвесторов 
в регион.

Мария АЛЕКСЕНКО

НОВОСТИ

ЮБИЛЕЙ НОВОСЕЛЬЯ

СОВЕЩАНИЕ

Евгений Неудахин повысил свою квалификацию и теперь на законных 
основаниях управляет трактором К-700.

Участник войны с Японией Михаил Красников 
обживает новую квартиру.

Квартиры защитникам Отечества

Сверхзадача – инвесторы

Н   
   -
 ,    
    -
 .
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Открытое акционерное общество  «Барнаульская ТЭЦ-3»
Раскрытие информации в соответствии с постановлением Правительства РФ от 21 января 2004 г. № 

24 (ред. от 23.01.2015, с изм. от 16.02.2015)
«Об утверждении стандартов раскрытия информации субъектами оптового и розничных рынков 

электрической энергии» 
п. 9.а) годовая финансовая (бухгалтерская) отчетность, а также аудиторское заключение 
Годовая финансовая (бухгалтерская) отчетность, а также аудиторское заключение о бухгалтерской (финан-

совой) отчетности ОАО «Барнаульская ТЭЦ-3» по итогам деятельности за 2014 год размещена на сайте: http://
www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=31263.

п. 9.б) структура и объем затрат на производство и реализацию электрической энергии (электриче-
ской энергии и мощности) за 2014 год.

№ п/п Наименование затрат Сумма, тыс. руб. %
1. Материальные затраты 114 676 5,08%

1.1. - вспомогательные материалы 25 550  
1.2. - энергия на хоз. и произв. нужды 17 787  
1.3. - услуги производственного характера 71 339  
2. Топливо 1 399 591 61,99%
3. Покупная электроэнергия и мощность 345 731 15,31%
4. Затраты на оплату труда 92 199 4,08%
5. Амортизация основных средств 46 511 2,06%
6. Ремонтный фонд 109 556 4,85%
7. Налоги и платежи (с ЕСН) 47 378 2,10%
8. Системные услуги 53 234 2,36%

8.1. - расходы на услуги СО-ЦДУ 46 500  
8.2. - коммерческие расходы 6 734  
9. Прочие затраты 48 835 2,16%

9.1. - плата за аренду имущества, 23 105  
9.2. - расходы на безопасность 5 708  
9.3. - иные прочие расходы 20 022  

Затраты на производство и продажу электри-
ческой энергии (электрической энергии и мощ-
ности) (себестоимость), всего

2 257 711 100,00%

п. 9 в) метод доходности инвестированного капитала при государственном регулировании тарифов 
в отношении производителей электрической энергии не применяется.

п. 15.а) информация о тарифах на поставку электрической энергии с указанием решения уполномо-
ченного федерального органа исполнительной власти и (или) органа исполнительной власти субъек-
та Российской Федерации об установлении тарифов и источника официального опубликования тако-
го решения

1. Цены (тарифы) на электрическую энергию (мощность), поставляемую в ценовых зонах оптового рынка 
субъектами оптового рынка - производителями электрической энергии (мощности) по договорам, заключен-
ным в соответствии с законодательством Российской Федерации с гарантирующими поставщиками (энерго-
снабжающими организациями, энергосбытовыми организациями, к числу покупателей электрической энер-
гии (мощности) которых относятся население и (или) приравненные к нему категории потребителей), в целях 
обеспечения потребления электрической энергии населением и (или) приравненными к нему категориями 
потребителей, а также с определенными Правительством Российской Федерации субъектами оптового рынка 
- покупателями электрической энергии (мощности), функционирующими в отдельных частях ценовых зон оп-
тового рынка, для которых Правительством Российской Федерации установлены особенности функциониро-
вания оптового и розничных рынков, на 2015 год (утверждены приказом ФСТ России от 28.11.2014 г. № 2066-э). 

Субъект оп-
тового рын-

ка электриче-
ской энергии 
и мощности

Наименова-
ние генери-

рующих объ-
ектов

I полугодие II полугодие

Тарифная ставка 
на электрическую 

энергию,
 руб./(МВт*ч) (без 

НДС)

Тарифная 
ставка на 

мощность, 
руб./МВт. в ме-

сяц 
(без НДС)

Тарифная став-
ка на электриче-
скую энергию, 
руб./(МВт*ч) (без 

НДС)

Тарифная ставка 
на мощность, 

руб./МВт. в месяц
 (без НДС)

ОАО «Барнауль-
ская ТЭЦ-3»

Барнаульская 
ТЭЦ-3

647,02 122 592,61 647,02 123 438,12

Справочно: Источник публикации: «Российская газета», № 297, 29.12.2014 г.; «Российская газета», № 
30, 13.02.2015 г. (уточнение);  Информационный бюллетень Федеральной службы по тарифам № 1 (615), 
16.01.2015 г.

2. Цены (тарифы) на электрическую энергию поставщиков оптового рынка электрической энергии 
(мощности),применяемые при введении государственного регулирования цен (тарифов) в ценовой 
зоне (ценовых зонах) оптового рынка электрической энергии (мощности), на 2015 год, руб./(МВт*ч) (без 
НДС) (утверждены приказом ФСТ России  от 19 декабря 2014 г. № 2282-э). 

Наиме-
нование 
генери-
рующих 
объек-

тов

2015

январь февраль март апрель май июнь июль август сентябрь октябрь ноябрь декабрь

Барна-
ульская 

ТЭЦ-3

610,76 610,76 610,76 610,76 610,76 610,76 737,66 801,39 700,50 628,02 669,20 610,76

Справочно: Источник публикации: «Российская газета», № 3, 14.01.2015г.; «Российская газета», № 30, 
13.02.2015 (уточнение).

 п. 15.б) информация о выбросах загрязняющих веществ, оказывающих негативное влияние 
на окружающую среду, и мероприятиях по их сокращению на следующий год:

№ 
п/п

Экологические 
показатели

Единица 
измере-

ния - тон-
ны

2014 год 2015 год

Факт 
по ито-

гам 2014 
года

Наименование 
мероприятия по 
сокращению вы-
бросов загрязня-
ющих веществ

План/цель

1 2 3 4 5 6

I

Объем выбросов загрязняю-
щих веществ в атмосферу:

1.1. диоксиды азота (суммарно)* тонны 8276,891 - 7256,603

1.2. диоксид серы тонны 9117,974 - 8865,358

1.3. твердые вещества тонны 881,624 - 965,329

1.4. летучие органические ве-
щества

тонны 0,003 - 0,003

1.5. оксид углерода тонны 426,508 - 396,626

1.6. углероды (без летучих орга-
нических соединений)

тонны 0,126 - 0,126

Итого (п.1-6)**: тонны 18703,126 - 17484,045

* - указаны объемы выбросов оксида и диоксида азота суммарно в пересчете на диоксид азота в соответствии 
с формой стат. отчетности 2-тп (воздух) за 2014 год;

** - кроме перечисленных веществ еще выбрасываются прочие газообразные и жидкие вещества в соответ-
ствии с формой стат. отчетности 2-тп (воздух).

Выброс загрязняющих веществ ОАО «Барнаульская ТЭЦ-3» осуществляется в пределах разрешения на выброс 
вредных (загрязняющих) веществ в атмосферный воздух, мероприятий по сокращению выбросов не требует-
ся.

п.15.в) информация об инвестиционных программах производителей электрической энергии:

Наименование организации с указанием местонахождения и реквизитов:
ОАО «Барнаульская ТЭЦ-3»; 656037, Российская Федерация, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Бриллиантовая, д. 2; ОГРН 
1122224002306; ИНН 2224152765

Наименование 
инвестицион-
ной програм-
мы, сроки нача-
ла и окончания 
реализации ин-
вестиционной 
программы

Д а т а 
у т в е р ж д е -
ния инвести-
ционной про-
граммы

Це ли инве -
стиционной 
программы

Наименова-
н ие орга на 
исполнитель-
ной власти, 
утвердивше-
го инвести-
ционную про-
грамму

Информация об использовании инвестиционных 
средств за отчетный год

Наименование 
мероприятия

С в е де н и я 
об исполь-
зовании ин-
вестицион-
ных средств 
за отчетный 
г о д  ( т ы с . 
руб.) с НДС

Источник финансиро-
вания инвестицион-
ной программы

1 2 3 4 5 6 7

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский крае-
вой суд, управление Судебного департамента в Алтайском 
крае, Железнодорожный районный суд г. Барнаула Алтай-
ского края выражают глубокое соболезнование родным и близ-
ким в связи со смертью судьи Железнодорожного районного суда 
г. Барнаула Алтайского края в отставке

ГРИШЕЧКИНА
Николая Николаевича.

Продаю 

ГРЕЧИХУ 
на семена, 26 руб./кг.
8-905-989-8925 Ре

кл
ам

а

Цена действительна на момент выхода рекламы.

Уточнение
к объявлению квалификаци-

онной коллегии судей Алтай-
ского края, опубликованному в 
газете «Алтайская правда», № 90 
от 23 мая 2015 г.

Вместо «Новоалтайский рай-
онный суд Алтайского края» чи-
тать: «Новоалтайский городской 
суд Алтайского края».

ГОД ЛИТЕРАТУРЫ КРАТКО

П
Квартиры
3-комн. в г. Барнауле из первых рук. 

Тел. 8-913-231-9318.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфилов-

цев (7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, 
п/о, сантехника новая, 3000 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-361-0409.

1-комн. в г. Барнауле, переулок Па-
мятный Ленинского района (1/1, благо-
устроенная, 30 кв. м, цена 900 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-913-361-0409.

1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Ок-
тября, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-913-
361-0409.

1-комн. в (в новостройке, недорого, 
можно под ипотеку). Тел. 8-913-211-8697.

2-комн. (в новостройке, недорого, 
можно под ипотеку). Тел. 8-913-211-8697.

3-комн. в г. Барнауле, ул. В. Кащее-
вой, 2 (60 кв. м, 464 с., 5/9, балкон, лод-
жия, с/у раздельный). Тел.: 8-963-508-
3450, 8-913-258-3584.

3-комн. в п. Мирный Родинского рай-
она (благоустроенная, хозпостройки, 2 га-
ража, баня, цена договорная). Тел. 25-4-63.

3-комн. на ст. Гилевка (все надворные 
постройки). Тел. 8-962-808-5620.

3-комн. в с. Рогозиха Павловского 
района (все хозпостройки). Тел. 8-903-
948-4527.

3-комн. в 2-квартирном доме в р.п. 
Благовещенка (надворные постройки, 
земельный участок 10 соток). Тел. 8-906-
969-6933.

3-комн. в 2-квартирном кирпичном 
доме в с. Тюменцево Тюменцевского рай-
она (72 кв. м, пластиковые окна, канали-
зация, летняя кухня, баня, гараж, огород 
8 соток, хозпостройки). Тел.: 8-913-276-
8290, в с. Тюменцево 2-12-11.

2-комн. (кирпич, большая лоджия, 
6/6, джакузи, цена 2800000 руб.). Тел.: 
8-905-084-5935, 250-935.

Дома
В с. Харлово Краснощековского райо-

на (деревянный, 4 комнаты, все построй-
ки, отличное место для фермерства, пчел, 
40 соток). Тел. 8 (385-75) 21-0-17.

Половину дома в г. Новоалтайске 
(50 кв. м, 3 комнаты, деревянный, бла-
гоустроенный, баня, 5 соток земли, ря-
дом речка, остановка, магазин, доплата 
машиной). Тел. 8-983-384-4860.

На ст. Ребриха (сухой, теплый, 4 ком-
наты, все хозпостройки, баня, 14 соток 
земли, рядом школа, детский сад, магази-
ны, недорого, торг уместен, можно под ма-
теринский капитал). Тел. 8-962-822-0617.

В с. Калистратиха Калманского рай-
она (деревянный, 70 кв. м, горячая и хо-
лодная вода, с/у, пластик, сайдинг). Тел. 
8 (385-51) 29-3-33.

Во Власихе (2-этажный, 270 кв. м, 
все коммуникации, газ, свет, вода, 2 га-
ража, рядом школа, можно на 2 хозяи-
на). Тел. 8-923-655-7770.

Дом (деревянный, жилой, 100 кв. м, 
на кромке бора, баня, сарайки, 2 погре-
ба). Тел. 8-983-350-7248.

В с. Зимино Ребрихинского района 
(54 кв. м, горячая вода, с/у, в бане водо-
провод, погреб, гараж, рядом магазин, 
больница, бор, участок ухоженный, торг). 
Тел. 8-923-716-1565.

1/2 дома в г. Барнауле (Железнодо-
рожный район, 3 комнаты, кухня, газо-
вое отопление, горячая и холодная вода, 
пластиковые окна, туалет в доме, сай-
динг с утеплителем, сад 2,5 сотки, га-
раж, баня). Тел. 8-923-751-5841.

Гаражи
 Кирпичный в Барнауле, ул. Солнеч-

ная поляна, в ГСК № 386 (первый этаж, 
19 кв. м, яма, полки, стеллажи, свет, ох-
рана рядом, в собственности, цена 250 
тыс. руб.). Тел. 8-923-750-6463.

Кооперативный охраняемый в г. 
Барнауле по ул. Кулагина и погреб. Тел. 
8-903-947-8897.

Сады, участки
Участок под строительство в п. Лебя-

жье (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Варианты обмена. Тел. 8-913-361-0409.

Участок в с. Березовка Первомай-
ского района (15 соток, коммуникации 
– газ, вода, эл./эн.). Тел. 8-913-213-3923.

В сад-ве «Простор», 8-я улица, участок 
№ 490 (8 соток, 2-этажный дом, баня, кла-
довка, проезд автобусом № 113, остановка 
«Дачи», за Михайловкой, 20 минут езды). 
Тел.: 52-53-51, 8-961-995-0200.

В сад-ве «Алтайские зори» (6,5 сот-
ки, приватизирован, 2-этажный дом, ка-
мин, баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.

Садовый участок в черте города 
(домик, 4,5 сотки). Тел.: 8-913-215-1413, 
250-935.

Сад на Горе (4,5 сотки). Тел.: 8-913-
215-1413, 250-935.

В сад-ве «Сибирский садовод-1» (4,5 
сотки, приватизирован, плодоносящий, 
домик, вода, свет круглый год, подъезд-
ные пути). Тел.: 8-913-215-1413, 250-935.

В сад-ве «Прутское» (30 км от горо-
да, за п. Лебяжье, 5 соток, кирпичный 
дом, подвал, баня, приватизирован). Тел. 
8-913-263-5493.

Участок под строительство в Гонь-
бе (свет, газ, вода подведены). Тел. 8-983-
184-8924.

Часть действующей усадьбы в п. 
Черницк (имеются вода, свет, газ). Тел. 
8-961-987-8411.

В сад-ве «Спутник» («Цветы Алтая», 
7,8 сотки). Тел. 75-03-04.

Участок в сад-ве «Прудское» (за п. Ле-
бяжье, 10 соток, вода). Тел. 8-923-655-9312.

В сад-ве «Спутник» (4 сотки, деревян-
ный дом, баня, все посадки). Тел. 63-01-73.

Автотранспорт, 
автопринадлежности

«Хонда-Одиссей» (2000 г.в., цвет «ха-
мелеон», отс). Тел. +7-961-240-4741.

«Москвич-214145» (1998 г.в., после 
аварии, по запчастям). Тел. 8-923-798-1794.

«ЗИЛ-130» (сельхозник, с новым дви-
гателем Д-245 турбо, с новым гидроци-
линдром). Тел. 8 (385-81) 33-1-30.

«ГАЗ-52» (бортовой, длинный кузов, 
хтс, недорого, торг). Тел. 8-906-944-7659.

«КамАЗ-55102» (+прицеп), трактор 
МТЗ-80 или меняю. Тел.: 8 (385-82) 23-
946, 8-962-804-8509.

Зерноочистительную машину ОВС. 
Тел. 8-962-813-1939.

«Тойота Дюна» (грузовик, 1996 г.в., 
дизель 3L, 91 л.с.), трактор Т-40 (1970 г.в.). 
Тел. 8-962-815-9381.

«ВАЗ-21310» (5-дверная «Нива», про-
бег 36 тыс. км, 2012 г.в., цена договорная). 
Тел.: 8-960-936-6389, 67-50-88.

«Лаура» (модель 21214, инкассатор-
ский-специальный, 2006 г.в., пробег 76 
тыс. км). Тел.: 29-27-47, 8-961-985-8978.

«ГАЗ-3110» («Волга», 2002 г.в., отс). Тел. 
8-923-169-7745.

Трактор МТЗ-50, телегу 2 ПТС-4, се-
нокосилку. Тел. 8-906-968-0340.

«Тойота Платц» (2002 г.в., экономич-
ный, теплый, надежный, в отличном со-
стоянии, 215 тыс. руб., торг). Тел.: 67-52-
88, 8-903-992-1979.

Грейферные ковши (установка). Тел. 
8-913-212-6141.

Бытовую технику
Стиральную машину, котел газовый 

сварочный (220/380), соковарку, бензопи-
лу, стекло, ворота гаражные. Тел.: 67-96-
38, 8-983-350-7248.

Газовые плиты (2-конф. и 4-конф., 
с баллонами и газом, цена договорная). 
Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

Животных
Дойных коз, козочек декабрьского 

окота, молоко. Тел. 8-913-227-5426.
Пчелосемьи, мёд с предгорья, фляги 

алюминиевые (б/у). Тел. 8-961-977-4471.
Пчелосемьи. Тел. 8-906-963-7200.
Попугая корелла. Тел. 8-963-574-7310.
Пчелосемьи, ульи (б/у). Тел. 8 (385-

53) 35-6-49.

Одежду, обувь
Платье (для выпускного вечера, 

очень красивое, цвет персиковый, в от-
личном состоянии, размер 42-44, недо-
рого). Тел. 8-906-962-0472.

Разное
Саженцы, обильно плодоносящие, 

высокоствольной вишни, ремонтантной 
земляники, жимолости (для пенсионе-
ров скидки 75%, участникам ВОВ – бес-
платно). Тел. 8-903-995-5279.

Котел пищевой (250 л, для столовых 
и кафе), бак из пищевой нержавейки (500 
л). Тел. 8-903-992-1083.

Сруб бани с пиломатериалом. Тел. 
8-923-798-1794.

Коллекцию грампластинок (более 
100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Воскотопку, фляги (б/у, 25 л), боч-
ки (б/у, 50 л), магазины «Дадан» для по-
лурамок (20 шт.), ульи «Дадан» (10 шт.). 
Тел. 8-913-263-7312.

А
Сдаю
Дом в г. Барнауле (район Телецен-

тра, благоустроенный, меблированный, 
для семейной пары). Тел. 8-903-995-5279.

Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанин-
цев, 121 (18 кв. м, мебель, холодильник, 8 
тыс. руб.). Тел.: 68-50-96, 8-961-976-3417.

К
Комолую козу (возраст 3-4 года, на-

дой не менее трех литров). Тел.: 8 (3852) 
36-42-09, 8-962-820-0701.

Монеты, значки, бумажные деньги, 
столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.

«УАЗ-31514» или «ВАЗ-21213» «Нива» 
или «ВАЗ-2104» в отличном состоянии, с 
небольшим пробегом). Тел. 8-961-230-0260.

Р
Отдам в добрые руки пушистых, 

сибирских котят (1,5 мес.). Тел. 8-913-
212-3965.

Отдам в умелые руки все по ремон-
ту часов всех марок: инструмент, много 
запчастей, часов; литературу специали-
стам К.И.П., инженерам-механикам АГУ, 
музея. Тел. 54-73-13.

Беспородные щенки различных воз-
растов и окрасов ждут вас в приюте «Ла-
ска». Все здоровые и привитые. Тел.: 57-
35-57, 8-909-501-2579.

Инвестицион-
ная програм-
ма Кузбасского 
филиала ООО 
«Сибирская ге-
нери ру юща я 
компа ни я» и 
управляемых 
обществ на 2014 
год в части под-
держивающих 
инвестиций.
Я н в арь –  де -
кабрь 2014 г.

28.01.2014 г. 1)Повышение 
эффективно-
сти работы 
основного и 
вспомогатель-
ного оборудо-
вания.
2)Повышение 
надежности и 
безопасности 
при эксплуа-
тации техно-
логического 
о б ор у дов а -
ния.

Инвестицион-
ная програм-
ма на 2014 год 
Управлением 
А лтайского 
края 
по гос удар -
ственному ре-
гулированию 
цен и тарифов 
не утвержда-
лась.

Техническое пе-
ревооружение 
ХВО ОАО «Бар-
наульской ТЭЦ-
3». Замещение 
исходной гор-
водопроводной 
воды обессолива-
ющей установки 
и установки под-
питки теплосети 
на воду с реки 
Обь (ПИР)

25 амортизация

О рга н и за ц и я 
кон т р о л я т е -
п ловы х пара -
метров и ком-
мерческий учет 
тепловой энер-
гии на границах 
раздела балансо-
вой принадлеж-
ности ОАО «Бар-
наульская ТЭЦ-3» 
с транспортны-
ми компания-
ми и на грани-
цах источников 
теплоснабжения

2 031 амортизация

Модернизация 
т е л е ф о н н о й 
связи

341 амортизация

Приобретение 
ПО (НМА)

1 037 амортизация

Оборудование 
бульдозеров си-
стемой off-line 
контроля по рас-
ходу дизельного 
топлива

67 амортизация

Строительство 
2-й очереди скла-
да реагентов

3 амортизация

Реконструкция 
к/а БКЗ-420-140 
ст. №№ 2,3. Мон-
таж обдувочных 
аппаратов (ПИР)

690 амортизация

Оборудование 
вне сметы стро-
ек БТЭЦ-3

1 544 амортизация

О с н а щ е -
н и е  з д р а в -
пункта (выкуп 
оборудования у 
ЗАО МСЧ «Центр 
здоровья «Энер-
гетик»)

52 амортизация

Гашение креди-
торской задол-
женности

4 784 амортизация

п.15.г) информация о расходах электроэнергии на собственные и хозяйственные нужды гене-
рирующего оборудования при выработке электрической и тепловой энергии (раздельно) с ука-
занием наименования и типа станции за 2014 г.:

№   
п/п

Наименование, реквизиты, 
тип электростанции

Расход электроэнергии (единица измерения - тыс. кВт·ч)

на собственные нужды на хозяйственные нуж-
ды

на выработку элект-
рической энергии

на выработку тепло-
вой энергии

1 2 3 4 5

1. Барнаульская ТЭЦ-3 (теплоэлек-
троцентраль)

159 142 151 612 1127

п.15.д) информация об используемом топливе на электрических станциях с указанием постав-
щиков и характеристик топлива за 2014 год:

Наименова-
ние электро-

станции

Вид ис-
пользуе-
мого то-
плива

Удельный рас-
ход условно-

го топлива на 
электроэнер-
гию, г/кВтч

Характеристика топ-
лива 

(калорийность, ккал/кг)

Общий расход то-
плива электростан-

ции за отчетный 
период, тыс. т.у.т.

Информация о 
поставщике то-
плива (наимено-
вание, место на-

хождения)

1 2 3 4 5 6

Барнауль-
ская ТЭЦ-3

газ при-
родный

314,2

8 347 0,254  Общество с ограни-
ченной ответственно-
стью «Газпром межре-
гионгаз Новосибирск» 
(630132, Россия, Ново-
сибирская область,  г. 
Новосибирск, ул. Со-

ветская, 77).

мазут 9 815 1,025 Открытое акцио-
нерное общество 
«Барнаульская те-
плосетевая компа-
ния» (656037, Рос-
сия, Алтайсккий 
край, г. Барнаул, 
ул. Бриллианто-

вая, 2); 
Общество с огра-

ниченной от-
ветственностью 
«ОЙЛСТОН РУС» 

(Кемеровская обл., 
г. Новокузнецк., 
Пионерский пр-

кт, дом 58, помеще-
ние 133);

Общество с огра-
ниченной ответ-

ственностью «Пар-
тнер» (652471, 

Кемеровская обл., 
г. Анжеро-Суд-

женск, ул. Депо-
вская, д. 1).

уголь 4 021 983,028 Открытое акцио-
нерное общество 

«СУЭК-Красно-
ярск» (660049, Рос-
сия, Краснояский 

край, г. Красно-
ярск, ул. Ленина, 

д.35, стр.2); 
ОАО «Краснояр-
сккрайуголь» 

(660075, Россия, 
Красноярский 
край, г. Красно-

ярск, ул. Маерча-
ка, д. 34 А).

Под этим названием уже в шестой 
раз состоялся народный фестиваль 
самодеятельного литературного 
творчества – на этот раз в селе 
Смоленском.

Возникший по инициативе главного ре-
дактора журнала «Бийский вестник» Викто-
ра Буланичева, он в этом году собрал более 
300 участников из пятнадцати сельских 
районов Алтайского края, городов Бийска 
и Новоалтайска. Название фестиваля – «Три 
реки» - возникло не случайно. Оно родилось 
из самой жизни, так как большинство райо-
нов-участников располагаются на трёх реках: 
Бии, Катуни, Оби.

Шестой по счёту литературный празд-
ник был посвящён 70-летию Великой По-
беды, родному Алтаю и Году литературы 
в России. В качестве зрителей он привлёк 
многих жителей из близлежащих райо-
нов. Вначале участники и гости фестиваля 
стройной колонной прошли к мемориалу 
павшим в годы Великой Отечественной 
войны, почтили минутой молчания всех 

не вернувшихся с войны и возложили цве-
ты. Затем у памятника писателю уроженцу 
Смоленского района Анатолию Соболеву 
состоялся небольшой митинг с чтением 
стихов его земляков.

Фестиваль проходил в районном Доме 
культуры села. Открылся он исполнением 
гимна района. Это была одна из неожидан-
ностей для гостей. Ведь далеко не каждый 
сельский район Алтая имеет свой гимн, а 
у смолян он есть и составляет предмет их 
гордости. Потом зазвучали стихи, песни. 
Каждое районное творческое объедине-
ние старалось показать самое лучшее, что у 
них есть в культуре, литературе, искусстве. 
Талантов, в том числе литературных, сель-
ским жителям не занимать. Очень яркое 
впечатление оставили литобъединения 
Алтайского, Красногорского, Троицкого 
и других районов. Исполнил свои новые 
песни поэт и композитор из села Зонального 
Олег Марков. Как всегда, мощно и слаженно 
звучал мужской вокальный ансамбль Сол-
тонского района под руководством Виктора 
Яковлева.

Издан пятый по счёту сборник «Три реки». 
В него вошли стихи и проза 207 авторов - 
участников литературного праздника. 
Возможно, в них нет высокого качества и 
мастерства, они всё-таки не профессионалы, 
а любители в литературном творчестве. Но 
зато в них много искренности, душевной 
теплоты, любви к людям и родному краю. 
Сборник «Три реки» – единственное для мно-
гих авторов издание, где они могут заявить 
и показать себя, своё умение владеть словом.

В рамках литературного праздника в фойе 
Дома культуры  были развёрнуты художе-
ственные и фотовыставки, представлены 
книжные новинки.

Участники и зрители выразили мнение, 
что фестиваль состоялся, он есть и будет, 
пока есть люди, которым он необходим. Они 
выразили благодарность организаторам 
народного литературного фестиваля «Три 
реки» – редакции журнала «Бийский вест-
ник», администрации Смоленского района и 
его творческим коллективам, Демидовскому 
фонду Алтая. 

Анатолий МУРАВЛЁВ

«Три реки»
В этом году три трамвайных пере-
езда на оживлённых перекрёстках 
Барнаула отремонтируют по новой, 
санкт-петербургской технологии - с 
применением фибробетона.

Как пояснил корреспонденту «АП» главный 
инженер муниципального предприятия «Гор-
электротранс» Николай Петряшин, новый 
материал – бетон с наполнителем – специ-
альной стружкой, заключённый в каркас из 
железных решёток. Его применение поможет 
избежать образования ямок перед рельсами 
из-за раскрошившегося бетона. Первый пере-
езд по такой технологии отремонтируют на 
пересечении улиц Советской Армии и Мала-
хова,  второй – на перекрёстке Павловского 
тракта и улицы Попова. Ещё один переезд будет 
реконструирован на Горе, в районе бывшего 
кинотеатра «Алтай».

Людмила ЕРМОЛИНА

Обновят 
трамвайные 
переезды
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МОЗАИКА

Открытое акционерное общество  «Барнаульская генерация»
Раскрытие информации в соответствии с постановлением Правительства РФ от 21 января 2004 г. № 24 (ред. от 23.01.2015, с изм. 

от 16.02.2015)
«Об утверждении стандартов раскрытия информации субъектами оптового и розничных рынков электрической энергии» 

п. 9.а) годовая финансовая (бухгалтерская) отчетность, а также аудиторское заключение 
Годовая финансовая (бухгалтерская) отчетность, а также аудиторское заключение о бухгалтерской (финансовой) отчетности ОАО «Барна-

ульская генерация» по итогам деятельности за 2014 год размещена на сайте: http://www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=31261.
п. 9.б) структура и объем затрат на производство и реализацию электрической энергии (электрической энергии и мощности) 

за 2014 год.
№ п/п Наименование затрат Сумма, тыс. руб. %

1. Материальные затраты 72 722 6,19%

1.1. - вспомогательные материалы 45 873

1.2. - энергия на хоз. и произв. нужды 4708

1.3. - услуги производственного характера 22 141

2. Топливо 471 269 40,10%

3. Покупная электроэнергия и мощность 205 636 17,50%

4. Затраты на оплату труда 70 010 5,96%

5. Амортизация основных средств 132 836 11,30%

6. Ремонтный фонд 90 288 7,68%

7. Налоги и платежи (с ЕСН) 45 256 3,85%

8. Системные услуги 28 998 2,47%

8.1. - расходы на услуги СО-ЦДУ 23 612

8.2. - коммерческие расходы 5 386

9. Прочие затраты 58 256 4,96%

9.1. - плата за аренду имущества, 9 454

9.2. - расходы на безопасность 3 123

9.3. - иные прочие расходы 45 679

Затраты на производство и продажу электрической 
энергии (электрической энергии и мощности) (себе-
стоимость), всего

1 175 271 100,00%

п. 9 в) метод доходности инвестированного капитала при государственном регулировании тарифов в отношении производителей 
электрической энергии не применяется.

п. 15.а) информация о тарифах на поставку электрической энергии с указанием решения уполномоченного федерального орга-
на исполнительной власти и (или) органа исполнительной власти субъекта Российской Федерации об установлении тарифов и 
источника официального опубликования такого решения

1. Цены на электрическую энергию и мощность, производимые с использованием генерирующих объектов, поставляющих мощность в 
вынужденном режиме на 2015 год 

(утверждены приказом ФСТ России  от 28.11. 2014 г. № 2065-э).  

Субъект оптово-
го рынка электри-
ческой энергии и 

мощности

Наименование 
генерирующих 

объектов

Блок /ТГ

I полугодие II полугодие

Цена на электрическую 
энергию, руб./(МВт*ч) 

(без НДС)

Цена на 
мощность, руб./МВт.

в месяц 
(без НДС)

Цена на электриче-
скую энергию, руб./

(МВт*ч) (без НДС)

Цена на мощность, руб./
МВт.

в месяц 
(без НДС)

ОАО «Барнаульская ге-
нерация»

Б а р н а у л ь с к а я 
ТЭЦ-2 6,7 917,00 285 340,88 917,00 317 109,18

Справочно: Источники  публикации: «Российская газета», № 290, 19.12.2014 г.; «Российская газета», № 30, 13.02.2015 г. (уточнение); Инфор-
мационный бюллетень Федеральной службы по тарифам № 48 (614), 26.12.2014 г.

2. Цены (тарифы) на электрическую энергию (мощность), поставляемую в ценовых зонах оптового рынка субъектами оптового рынка - 
производителями электрической энергии (мощности) по договорам, заключенным в соответствии с законодательством Российской Феде-
рации с гарантирующими поставщиками (энергоснабжающими организациями, энергосбытовыми организациями, к числу покупателей 
электрической энергии (мощности) которых относятся население и (или) приравненные к нему категории потребителей), в целях обеспече-
ния потребления электрической энергии населением и (или) приравненными к нему категориями потребителей, а также с определенны-
ми Правительством Российской Федерации субъектами оптового рынка - покупателями электрической энергии (мощности), функциониру-
ющими в отдельных частях ценовых зон оптового рынка, для которых Правительством Российской Федерации установлены особенности 
функционирования оптового и розничных рынков, на 2015 год (утверждены приказом ФСТ России от 28.11.2014 г. № 2066-э). 

№ 
п/п Субъект оптово-

го рынка электри-
ческой энергии и 

мощности

Наименование генерирующих 
объектов

I полугодие II полугодие
Тарифная став-

ка на электриче-
скую энергию,

 руб./(МВт*ч) (без 
НДС)

Тарифная ставка на 
мощность, 

руб./МВт. в месяц 
(без НДС)

Тарифная ставка 
на электрическую 

энергию, 
руб./(МВт*ч) (без 

НДС)

Тарифная ставка на 
мощность, 

руб./МВт. в месяц
 (без НДС)

1 ОАО «Барнаульская 
генерация» 

Барнаульская ТЭЦ-2 ТГ-6, 7 917,00 285 340,88 917,00 317 109,18
Барнаульская ТЭЦ-2 ТГ-9 ДПМ 608,78 X 608,78 X

Барнаульская ТЭЦ-2 596,80 93 012,84 770,30 173 233,24
Барнаульская ТЭЦ-2 ТГ-8 ДПМ 604,03 X 604,03 X

Справочно: Источник публикации: «Российская газета», № 297, 29.12.2014 г.; «Российская газета», № 30, 13.02.2015 г. (уточнение);  Инфор-
мационный бюллетень Федеральной службы по тарифам № 1 (615), 16.01.2015 г.

3. Цены (тарифы) на электрическую энергию поставщиков оптового рынка электрической энергии (мощности), применяемые при введе-
нии государственного регулирования цен (тарифов) в ценовой зоне (ценовых зонах) оптового рынка электрической энергии (мощности), на 
2015 год, руб./(МВт*ч) (без НДС) (утверждены приказом ФСТ России  от 19 декабря 2014 г. № 2282-э). 

Наименование ге-
нерирующих объ-

ектов

2015

январь февраль март апрель май июнь июль август сентябрь октябрь ноябрь декабрь

Барнаульская ТЭЦ-2 852,85 852,85 852,85 852,85 823,17 852,85 1 054,77 1 040,27 916,58 866,92 823,17 852,85
Барнаульская ТЭЦ-2 

ТГ-8 ДПМ
1 058,80 1 075,19 1 075,19 1 013,66 1 016,15 1 075,19 1 058,80 1 320,37 1 130,30 1 013,66 1 

016,15
1 075,19

 Барнаульская ТЭЦ-2 
ТГ-9 ДПМ

1 942,80 1 942,80 1 942,80 1 942,80 1 942,80 1 942,80 1 942,80 1 942,80 1 942,80 1 942,80 1 
942,80

1 942,80

Барнаульская ТЭЦ-2 
ТГ-6, 7

852,85 852,85 852,85 852,85 823,17 852,85 1 054,77 1 040,27 916,58 866,92 823,17 852,85

Справочно: Источник публикации: «Российская газета», № 3, 14.01.2015; «Российская газета», № 30, 13.02.2015 (уточнение).
п. 15.б) информация о выбросах загрязняющих веществ, оказывающих негативное влияние на окружающую среду, и меропри-

ятиях по их сокращению на следующий год:

№ п/п

Экологические показатели Единица измере-
ния - тонны

2014 год 2015 год

Факт по итогам 
2014 года

Наименование мероприятия по 
сокращению выбросов загрязня-

ющих веществ
План/цель

1 2 3 4 5 6

I

Объем выбросов загрязняю-
щих веществ в атмосферу:

Мероприятие (реконструкция зо-
лоулавливающей установки кот-

лоагрегата (ЗУУ КА) ст. № 12), 
запланированное на 2015 год, вы-

полнено в ноябре 2014 года. 

1.1. оксид азота т 1 993,038 2 078,516

1.2. диоксид серы т 4 092,95 3 922,848

1.3. твердые вещества т 7 815,521 8 945,349

1.4. летучие органические ве-
щества

т 0,011 0,011

1.5. оксид углерода т 2 211,496 2 159,793

1.6. углероды (без летучих ор-
ганических соединений)

т 0,424 0,424

1.7. прочие вещества т 0,568 0,568

Итого: 16 114,008 17 107,509

п.15.в) информация об инвестиционных программах производителей электрической энергии:

Наименование организации с указанием местонахождения и реквизитов:
ОАО «Барнаульская генерация»; 656037, Российская Федерация, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Бриллиантовая, д. 2; ОГРН 1122224002317; ИНН 

2224152758

Наименование инвестици-
онной программы, сроки 

начала и окончания реали-
зации инвестиционной про-

граммы

Дата утвержде-
ния инвести-
ционной про-

граммы

Цели инвести-
ционной про-

граммы

Наименование 
органа исполни-
тельной власти, 

утвердившего ин-
вестиционную 

программу

Информация об использовании инвестиционных средств 
за отчетный год

Наименование меро-
приятия

Сведения об 
использова-
нии инве-

стиционных 
средств за от-
четный год 
(тыс. руб.)

Источник финан-
сирования инве-
стиционной про-

граммы

1 2 3 4 5 6 7

Инвестиционная программа 
Кузбасского филиала ООО «Си-
бирская генерирующая компа-
ния» и управляемых обществ 
на 2014 год в части поддержи-

вающих инвестиций.
Январь – декабрь 2014 г.

28.01.2014 г.
Техническое пе-
ревооружение 
объектов элек-
троснабжения

Инвестиционная 
программа на 2014 
год Управлением 
Алтайского края 

по государственно-
му регулированию 
цен и тарифов не 

утверждалась.

Техническое перевоо-
ружение Блока № 8 бар-

наульской ТЭЦ-2

137101 привлеченные

Техническое перевоо-
ружение Блока № 9 бар-

наульской ТЭЦ-2

13716 привлеченные

п.15.г) информация о расходах электроэнергии на собственные и хозяйственные нужды генерирующего оборудования при вы-
работке электрической и тепловой энергии (раздельно) с указанием наименования и типа станции за 2014 г.:

№   
п/п

Наименование, реквизиты, тип элек-
тростанции

Расход электроэнергии (единица измерения - тыс. кВт·ч)

на собственные нужды

на хозяйственные нуждына выработку электрической 
энергии

на выработку тепловой 
энергии

1 2 3 4 5

1. Барнаульская ТЭЦ-2 
(теплоэлектроцентраль)

69 821 99 476 2 553

п.15.д) информация об используемом топливе на электрических станциях с указанием поставщиков и характеристик топлива за 2014 год:
Наименование элек-

тростанции
Вид используемо-

го топлива
Удельный расход ус-
ловного топлива на 

электроэнергию, 
г/кВтч

Характеристика 
топлива 

(калорийность, 
ккал/кг)

Общий расход 
топлива элек-
тростанции за 

отчетный пери-
од, тыс. т.у.т.

Информация о поставщике топлива 
(наименование, место нахождения)

1 2 3 4 5 6

Барнаульская ТЭЦ-2

газ природный

338,600

8 239 1,729

 
Общество с ограниченной ответственно-
стью «Газпром межрегионгаз Новосибирск» 
(630132, Россия, Новосибирская область,  г. 
Новосибирск, ул. Советская, 77).

мазут
9 885 1,815

Кузбасское Открытое акционерное обще-
ство энергетики и электрификации (650000, 
Российская Федерация, Кемеровская обл., 
г. Кемерово, проспект Кузнецкий, д. 30); 
Закрытое акционерное общество «Черни-
говский НПЗ» (650537, Кемеровская обл., 
Кемеровский р-н, д. Новая Балахонка, ул. 
Нефтяников, 1); 
Открытое акционерное общество «Барна-
ульская теплосетевая компания» (656037, 
Россия, Алтайсккий край, г. Барнаул, ул. 
Бриллиантовая, 2); 
Общество с ограниченной ответственно-
стью «ОЙЛСТОН РУС» (Кемеровская обл., г. 
Новокузнецк., Пионерский пр-кт, дом 58, 
помещение 133);
Общество с ограниченной ответственно-
стью «Партнер» (652471, Кемеровская обл., 
г. Анжеро-Судженск, ул. Деповская, д. 1).

уголь

4 777 512,196

Открытое акционерное общество «СУ-
ЭК-Кузбасс» (652507, Кемеровская обл., г. 
Ленинск-Кузнецкий, ул. Васильева, 1); От-
крытое акционерное общество «Русский 
Уголь» (107031, Россия, г. Москва, ул. Пе-
тровка, д.10).

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . Т. 63-34-78,  63-44-30. 

ПОДРОБНОСТИ АНОНС КРАТКО
Вчера, 26 мая, в Новосибир-
ске простились с актером 
Даниилом Ляпустиным, ко-
торого нашли мертвым в 
Барнауле.

Поясним: 25-летний актер театра 
«Красный факел» при странных об-
стоятельствах был найден мертвым 
21 мая в Барнауле на новом мосту.

По данным СУ СКР по Алтайскому 
краю, Даниила Ляпустина обнару-
жили вечером мертвым на огражде-
нии нового моста. Предварительная 
версия – самоубийство. Рядом были 
предсмертная записка, рюкзак, сол-
нечные очки. В Интернете появились 
фотографии, которые указывали на 
то, что актер повесился (в кадре была 
видна веревка). Но что именно про-
изошло – не понятно. Утром 22 мая 
«Алтайская правда» разыскала род-
ственников и друзей Даниила. Никто 
из них не верит в самоубийство.

Виктория Ляпустина, супруга 
Даниила, говорит:

– Я не верю в самоубийство! Мой 
муж был настоящим семьянином, 
верующим человеком, без ума лю-
бил нашего малыша (сыну скоро 
исполнится два года. – Прим. «АП»). 
Все началось 20 мая. Муж играл в 
спектакле «Сильвестр». После спекта-
кля он позвонил мне из гримерной в 
хорошем настроении, спросил, что 
купить на ужин. Мы поболтали, и я 
стала накрывать на стол. От театра до 
дома идти 30 минут. Вот час прошел, 
его нет. Звоню ему на сотовый – не 
берет трубку, потом номер стал уже 
недоступен. Я забеспокоилась все-
рьез. Побежала до магазина, нигде 
его не нашла. Позвонила друзьям. 

Всю ночь мы на машине искали его 
по городу, прочесывали кварталы. 
Утром я пришла в полицию и напи-
сала заявление.

На камере видеонаблюдения теа-
тра видно, как Даниил попрощался 

с коллегой и пошел в сторону дома. 
Утром в театре уже печатали ли-
стовки с фотографией пропавшего 
актера, подключились активисты. 
Виктория рассказывает:

– Мы расклеивали листовки, когда 
мне позвонил следователь и сказал, 
что надо срочно приехать в полицию. 
Мы были там через пять минут. В 
полиции выяснилось, что ничего 
срочного нет, меня вновь опросили, 
потом сказали выйти из кабинета в 
коридор. Настроение у полицейских 
было веселое, они подшучивали и 
говорили что-то типа: «Да загулял он, 
и все». Но я знаю Даниила семь лет, 
никогда таких загулов у него не было...

Потом меня опять вызвали в каби-

нет и сказали, что моего мужа нашли в 
Барнауле. Он пьяный, находится в ли-
нейном отделе при железнодорожном 
вокзале. Честно скажу: я не поверила, 
у Даниила нет в Барнауле друзей, он не 
собирался ехать в чужой город. Я стала 

просить дать мне с ним поговорить по 
телефону. Следователь набрал номер. 
Наш разговор был очень коротким. 
Я спросила: «Ты что, совсем?» Муж 
мне ответил очень странно: «А что, 
вы меня потеряли?» Здесь полицей-
ский вырвал трубку и сказал, чтобы 
я шла домой… Сейчас я думаю, был 
ли это голос мужа, не знаю, тогда мне 
показалось, что это его голос…

После этого известия барнауль-
ские волонтеры отправились в то 
самое линейное РОВД, чтобы встре-
тить Даниила. Виктория попросила 
их одолжить ему денег на билет, ведь 
она знала, что у него с собой была 
маленькая сумма. В РОВД сказали, 
что Ляпустин был, но в 15.00 ушел.

Домой актер так и не вернулся. 
Вечером 21 мая его тело обнаружили 
на новом мосту через Обь с призна-
ками самоубийства.

Виктория говорит:
– У меня складывается впечат-

ление, что это какая-то жуткая по-
становка. Зачем мужу на ночь глядя 
ехать в чужой город? В полиции нам 
пояснили, что Даниил написал объ-
яснительную, когда был задержан на 
вокзале. Якобы он приехал в Барнаул 
к другу на концерт. Но я точно знаю: 
никаких друзей у него в Барнауле 
нет. Он был в этом городе только на 
гастролях пару раз.

24 мая появилась новая информа-
ция по делу Ляпустина. Следователи 
рассказали журналистам, что в рюк-
заке Даниила была сменная одежда 
(носки, нижнее белье). Это может 
указывать на то, что актер-семьянин 
все же планировал побег. Но зачем и 
почему? А может, вещи ему просто 
подбросили?

До сих пор ни следователи, ни во-
лонтеры не могут найти очевидцев 
того, как Ляпустин добрался до Бар-
наула. Листовками обклеены все вок-
залы, но никто не откликнулся, что 
видел похожего парня (хотя у актера 
приметная внешность) в поезде или 
автобусе на Барнаул. Много вопросов 
и к записке, которую якобы оставил 
Даниил. Сейчас идет графологиче-
ская экспертиза.

25 мая стало известно, что расследо-
ванием гибели новосибирского актера 
займется отдел Следственного коми-
тета России по особо важным делам.

Наша газета будет следить за раз-
витием событий.

Наталья СОХАРЕВА

Что случилось 
с Даниилом Ляпустиным? 

Ничья с Карповым
В канун Дня Победы в Туле прошел Ме-
жрегиональный шахматный турнир 
среди пенсионеров. Среди победителей 
– спортсмены из Алтайского края.

На состязаниях, посвященных 70-летию Победы, 
наш регион представили Татьяна Черненко из Пе-
тропавловского района и Владимир Бурцев из Топ-
чихинского, лидеры регионального этапа турнира. 
Соревноваться им предстояло с 66 шахматистами 
– любителями в возрасте от 55 лет и старше из 37 ре-
гионов страны. Команда Алтайского края уступила 
лишь карельским и архангельским соперникам, став 
бронзовым призером. Татьяна Черненко, занявшая 3 
место и в личном первенстве, поделилась своими впе-
чатлениями: «Мы играли по 7 туров быстрых шахмат 
по швейцарской системе. Уровень соперников очень 
достойный. Накал эмоций – небывалый,  шахматные 
фигуры летели в разные стороны! Но вот уж кого не 
ожидала там увидеть, так это великого Анатолия 
Карпова. В начале соревнований международный 
гроссмейстер нас поприветствовал, а затем провел 
сеанс одновременной игры, в котором участвовали 
и ветераны, и юные шахматисты. Наша с ним партия 
закончилась ничьей – это дорогого стоит, я до сих пор 
под впечатлением!»

Тульские самовары и пряники в виде шахматных 
фигур стали наградой победителям турнира.

Минус мусор, 
плюс деревья

Сотрудники краевого Пенсионного фонда 
навели чистоту на «Аллее ветеранов 
Великой Отечественной войны» краевой 
столицы.

В течение трех дней и даже в плохую погоду специ-
алисты убирали прошлогоднюю листву и мусор, 
обрезали разросшиеся кустарники, подновляли 
бордюры. Инвентарем и транспортом для вывоза 
мусора помогла администрация Центрального рай-
она Барнаула. Итог трудового десанта – аллея стала 
чище на 250 мешков мусора, высажены 30 саженцев 
сибирской рябины. Акцию «Аллея Победы» специ-
алисты ведомства посвятили 70-летию Победы в 
Великой Отечественной войне и 25-летию Пенси-
онного фонда России.

Подготовила Тамара ПОПОВА
 при содействии Отделения ПФР по Алтайскому краю
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В современном 
формате

28 мая с 14.00 до 19.00 в Алтайском государ-
ственном университете в зале ученого совета 
(ул. Димитрова, 66) пройдет II Международная 
научно-практическая конференция «Развитие 
управленческого консалтинга в регионах».

В рамках научно-практической конференции 
планируется обсудить наиболее актуальные во-
просы развития управленческого консалтинга 
в России и за рубежом в условиях реализации 
стратегии импортозамещения и формирования 
инновационной экономики.

Планируется участие иностранных и отечествен-
ных ученых, ведущих представителей консалтин-
гового бизнеса и предпринимателей, а также госу-
дарственных и муниципальных служащих, СМИ.

Растём вместе
В Международный день защиты детей в 

Барнауле состоится выставка-ярмарка детских 
товаров алтайских производителей.

Выставка-ярмарка пройдет 1 июня на площади 
Сахарова. В ней участвуют 67 предприятий.

Подобная выставка в краевой столице состоя-
лась в прошлом году 1 августа, свою продукцию 
и услуги для детей представили 35 предприятий 
края. В этом году состав участников пополнится 
производителями уличного игрового оборудования 
(компании «Игрокомплекс», «Алтаймастер»), товаров 
для спорта и отдыха («Барнаул РТИ»), предметов 
гигиены для детей («Комфортика»), канцелярских 
товаров («Седьмое чудо»). Также на выставке свою 
продукцию планируют представить швейная фабри-
ка «Авангард», «Мини-Ми», «Душечка», «Одевашка», 
«Триумф», «Плавыч», «Сократика» и др.

Будут работать детские аттракционы, музей 
занимательных наук «Как-Так».

Наряду с администрацией края соорганизатора-
ми выставки-ярмарки в текущем году выступают 
администрация Барнаула и центр семьи и детства 
«Растем вместе», который предоставит возможность 
проведения консультаций родителей с психолога-
ми, логопедами, педагогами. 

Одним из ключевых мероприятий краевой яр-
марки детских товаров станет показ коллекций 
школьной формы.

Соб. инф.

СОЦИУМ
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Уникальный вкус 
Алтая

Медовый ликер презентовали ученые 
Бийского технологического института 
АлтГТУ.

В филиале технического вуза на днях 
представили новый продукт. Доцент кафе-
дры биотехнологий БТИ Ксения Севодина 
рассказывает:

– Идея создания медового ликера возникла  
в ходе анализа сырьевой базы Алтайского края 
и изучения рыночных потребностей. Особую 
группу продуктов на основе меда составляют 
напитки, наиболее известным из которых 
является медовуха. По внешнему виду она 
представляет собой непрозрачную жидкость 
– от светло-желтого до светло-коричневого 
цвета. Как правило, медовуха имеет богатый 
аромат и насыщенный вкус.

По словам разработчиков, технология про-
изводства ликера отличается от всех известных 
способов получения напитков этой группы. 
Подготовленный виноматериал смешива-
ют с сахаром для усиления букета и крепят 
спиртом. Готовый ликер имеет насыщенный, 
густой медовый аромат и мягкий, приятный 
вкус, прозрачен.

– Напиток станет идеальным дополнением 
к десертам и свежей выпечке, – подчеркнула 
Ксения Севодина.

Кстати, к концу этого года ученые БТИ 
представят целую линейку ликеров из ал-
тайского сырья. Оценить преимущества и 
недостатки разработок можно будет на пред-
стоящих краевых выставках и праздниках 
напитков.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Мамы садятся 
за парту

Пока мама в декретном отпуске зани-
мается воспитанием малыша, в жизни 
меняется очень многое. Чтобы вернуть-
ся в профессию, ей нужно пройти перепод-
готовку, повышение квалификации или 
даже получить новую специальность. На 
помощь приходит служба занятости.

Интересен опыт центра занятости насе-
ления Алейска. Так, еще во время отпуска 
по уходу за ребенком прошла курсы повы-
шения квалификации Нина Мясоедова. Что 
помогло, по словам женщины, в ее нынешней 
должности заместителя начальника отде-
ления связи:

– На почте я начинала еще почтальоном. 
Разносила пенсии, письма, газеты. Перед 
рождением малыша работала оператором 
связи, а потом по телевизору увидела сюжет 
о программе профессионального обучения 
женщин, находящихся в декрете. Мне важно 
было овладеть профессиональными навыками 

работы на компьютере. В центре занятости 
предложили пройти курсы «Оператор ЭВМ». 
Так за 3 года декретного отпуска я не только 
не выпала из профессии, но и узнала много 
нового. Сейчас работаю на прежнем месте, 
но в новой должности.

Лилия Заздравных – многодетная мама. Была 
бухгалтером, но всегда мечтала делать женщин 
красивыми. Став частным предпринимателем, 
она открыла собственную «Студию красоты».

– Родив третьего ребенка, я решила вопло-
тить в жизнь свою мечту. ЦЗН меня направил 
на учебу в Барнаул, оплатил проезд и обуче-
ние, – говорит Лилия. – Став парикмахером, 
я снова обратилась в центр занятости уже 
с бизнес-планом. Защитила его, получила в 
качестве единовременной поддержки 58 800 
рублей и открыла студию.

А в хирургическом отделении Алейской 
ЦРБ работает медсестрой Елена Гриценко. Она 
тоже успела, пока была в декретном отпуске, 
повысить свой профессиональный уровень в 
Барнаульском базовом медколледже по про-
грамме службы занятости. На работу вышла 
уже с сертификатом операционной сестры.

Тамара ПОПОВА 
при содействии Главтрудалтайсоцзащиты

Работа – второй дом
Во время поверки приборов учета со-

трудники Топчихинского района электри-
ческих сетей «Алтайэнерго» наткнулись 
на торговое предприятие, которое ис-
правно функционировало… на краденом 
электричестве.

Нередко после заполнения соответству-
ющего акта граждане пытаются его оспо-
рить. Мол, энергетики склонны к обману, 
фальсификации данных, вообще нарочно 
подбрасывают магниты в счетчики и портят 
их. Вслед проверяющим летят ответные жало-
бы. Топчихинский бизнесмен тоже пытался 
качать права. А тем временем спецы напра-
вились домой к «борцу за справедливость» 
(на законных основаниях). И что вы думаете 
-обнаружили там такую же схему, как и в его 
магазине. Деваться хозяину было уже некуда. 
Он согласился с тем, что дважды нарушил за-
кон, и подписал бумагу. Проступок обойдется 
нерадивому потребителю в 68 тыс. руб. Не 
говоря уж об испорченной репутации.

Вадим ИСАЕВ

Газорезчик, слесарь, плот-
ник, облицовщик, водитель, 
монтажник, сварщик, 
оператор линии производ-
ства сгущённого молока… 
И это ещё не полный спи-
сок профессий заринца Ан-
дрея Белашкова за почти 
40-летний трудовой стаж. 
А два года назад он открыл 
собственный мебельный 
бизнес.И   –  

Про таких говорят: мастер на все 
руки. Белашков с детства привык 
трудиться: помогал своему отцу Ти-
хону Ивановичу, который считался 
одним из лучших в Воронежской 
области кровельщиком и печником.

Из Воронежа на Алтай Андрей Бе-
лашков приехал по комсомольской 
путёвке строить коксохимический 
завод в Заринске. Работал на разных 
предприятиях города. Почти 20 лет 
отдал железной дороге Заринской 
дистанции пути сначала в качестве 
монтёра, а затем и дорожного ма-
стера. На Алтайском отделении был 
лучшим рационализатором, в его 
багаже более 70 успешно воплощён-
ных предложений.

И всегда что-нибудь мастерил. Во 
времена мебельного однообразия и 
дефицита делал из чертёжных досок 
уникальные шкафчики для книг, 
пластинок, посуды. Однажды в ма-
газине ему попалась компьютерная 

программа «Базис-Мебельщик», 
предназначенная для разработки 
дизайна, проектирования и кон-
струирования корпусной мебели.

– Мне стало интересно, купил её, 
долго не мог разобраться... Это сей-
час по Интернету можно многому 
научиться, а тогда я даже толком 
компьютер не знал, – вспоминает 
Андрей Белашков.

Новое увлечение захватило 
настолько, что ему, как человеку 
творческому и пытливому, стало 

тесно работать в привычных рам-
ках. Четыре года назад Белашков 
уволился с железной дороги, твёрдо 
решив открыть собственное дело. 
Идею для бизнеса выбрал не совсем 
обычную – изготовление светоди-
одных картин.

– Вообще-то, я художником себя 
не считаю и рисовать не умею, – 
признаётся собеседник. – Я хотел 
производить мебель, но опасался 

конкуренции. А вот светящиеся 
фотополотна в Заринске никто до 
меня не делал. Думал занять сво-
бодную нишу…

Пришёл в центр занятости. 
Идею поддержали. Курс «Техно-
логия создания собственного 
дела» оказался для начинающего 
предпринимателя полезным. На 
выделенные государством деньги 
приобрёл часть оборудования.

Но когда первая волна интереса 
к светящимся картинам у жите-

лей города прошла, а дальше дело 
не пошло, Белашков рискнул-таки 
открыть свой цех по производству 
мебели.Н  

Сегодня в одной связке с Ан-
дреем Тихоновичем работает его 
младший сын Антон. Мебельная 
компания Белашковых «Дуэт» – дело 
семейное. И это одно из немногих 
в Заринске небольших частных 
предприятий, которое пользуется в 
городе хорошей репутацией, ведёт 
открытый бизнес. «Честным быть 
выгодно», – считают Белашковы.

Как на девяти квадратных ме-
трах в малогабаритной хрущёвке 
разместить две детские кровати, 
шкаф-купе и письменный стол, 
чтобы осталось свободное про-
странство для мальчишеских игр? 
Или, к примеру, переместить с 
красивой интернет-картинки 
модный гарнитур на крошечную 
кухню, не разорив при этом се-
мейный бюджет?..

Мастер Андрей Белашков уве-
ряет: нет ничего невозможного. 
Кстати, кровати, которые лёгким 
движением руки убираются в шкаф, 

в Заринске, кроме Белашковых, ни-
кто не делает.

– Любая корпусная мебель, 
будь то кухонный гарнитур или 
стенка, должна изготавливаться 
только по индивидуальным за-
казам. И устанавливать мебель 
должен тот, кто её изготовил, – 
считает Андрей Тихонович.

За годы работы мебельных 
проектов у Белашкова накопилось 
очень много. Все они неповтори-
мы. Он также расцвечивает мебель 
при помощи светодиодной ленты. 
Подобные дизайнерские приёмы 
в Заринске сегодня на пике попу-
лярности. В планах – попробовать 
изготавливать столешницы из ис-
кусственного камня с применением 
гибкого силиконового профиля…

Сейчас предприниматель Ан-
дрей Белашков является и дизайне-
ром, и снабженцем, и менеджером в 
одном лице. Работает пока без офиса 
и рекламы. Лучшая реклама – от-
зывы клиентов. А конкуренция, 
которой изначально опасался, 
оказалась не такой уж и зверской.

– Мы, мебельщики, народ друж-
ный, – улыбается мастер.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

Узнать мнение 
родителей

Образовательные учреждения Алтайского 
края проходят процедуру независимой оценки 
качества их деятельности. На этой неделе 
эксперты пришли в барнаульский детский сад 
№ 217.

Процедура эта обязательная. За три года такую оценку по-
лучат абсолютно все образовательные учреждения региона. В 
2015 году ее должны пройти 384 школы, 349 детских садов и 19 
профессиональных образовательных организаций. До этого 
в феврале-марте прошла оценка информационной открыто-
сти – по этому критерию сегодня оценивается деятельность 
любой школы, детского сада или учреждения профессиональ-
ного образования, объяснила нам заместитель начальника 
Главного управления образования и молодежной политики 
Ольга Бутенко. Сайты рассматривались с точки зрения до-
ступности и понятности информации, соответствует ли она 
законодательству.

У экспертов – в Барнауле, например, ими работают студенты 
факультета социологии классического университета, есть подроб-
ные инструкции, как провести анкетирование, – рассказывает 
Ольга Бутенко. – Заполненные родителями анкеты передаются 
для обработки Алтайскому краевому информационно-анали-
тическому центру (АКИАЦ). Наша цель – получить достоверное 
мнение родителей, насколько они довольны образовательным 
процессом, условиями, взаимоотношениями с педагогическим 
коллективом. Все это будет учитываться в дальнейшем.

В разработке методики оценки участвовали Общественный 
совет по развитию образования в крае, родительская и педа-
гогическая общественность. Высказывались опасения, что 
образовательные организации будут наказаны за невысокие 
места в итоговом рейтинге. Но, по словам Бутенко, какие-либо 
санкции в отношении таких учреждений законодательством 
не предусмотрены. Зато будут разработаны конкретные ре-
комендации по улучшению их работы.

Анкеты для родителей дошколят содержат вопросы: доволь-
ны ли они профессионализмом педагогов, качеством питания 
и уборки помещения, соблюдением температурного режима, 
уровнем безопасности и некоторыми другими нюансами.

За оценку детского сада № 217 его заведующая Наталья 
Нестерова не тревожится:

– Несколько лет назад мы получили статус центра развития 
ребенка, и в отличие от большинства детских садов у нас есть 
свой научный консультант из педагогического университета. 
Благодаря этому сотрудничеству наши педагоги используют ин-
новационные технологии. Мы почти отошли от традиционного 
обучения: мотивируем детей на самостоятельное решение задач, 
так что они вырастают самодостаточными, умеют общаться, 
кооперироваться друг с другом, принимать решения – сегод-
ня это очень ценно. Главное для нас – качественное оказание 
муниципальной образовательной услуги и доверие родителей.

Представитель АКИАЦ Анвар Гамаюнов рассказал нам, 
что анкеты – анонимные, нужно лишь указать группу, в ко-
торую ходит ребенок. Достаточно, чтобы на вопросы анкеты 
ответили хотя бы пятеро родителей от группы. Два месяца 
анкетирования показали, что некоторые родители не знают, 
что отвечать, поскольку не всегда интересуются происходя-
щим в детском саду.

На сегодняшний день в Барнауле родители уже оценили 80 
детских садов из 157 запланированных на 2015 год. Осенью 
анкетирование начнется в 21 муниципальном образовании. 
В 2016 году аналогичная процедура пройдет в 700 образова-
тельных организациях края.

Любовь КАРПОВА

Старинное село Павловск, 
районный центр однои-
менного района, ожидает 
замечательное событие. 
Местный водоём очистят 
и возродят, а потом за-
пустят в него мальков 
карпа и толстолобика.Ч   

Именно с такой целью и от-
правились мы с экологами в 
этот живописный уголок. Здесь 
– красота, если смотреть напра-
во. Среди сосен детские оздоро-
вительные лагеря, санаторий, 
стадион «Юность». А налево 
работают люди. Освобождают 
дно водохранилища от грязи и 
тростниковых зарослей.

Начальник отдела водных 
ресурсов управления природ-
ных ресурсов и нормирования 
Главного управления природных 
ресурсов Алтайского края Олег 
Ткаченко ещё по дороге расска-
зал, что работы начались осенью 
прошлого года, были выделены 
первые 16 миллионов рублей. 
Проектные решения приняты 
на основании анализа природной 
обстановки и материалов инже-
нерных изысканий.

Расчистка идёт от входа Ка-
смалы в водохранилище до во-
досбросного сооружения. Также 
освободится от всего лишнего 
конус выноса от реки Фунтовки. 
Село-то возникло на месте основа-
ния сереброплавильного завода, 
а водохранилище образовано в 
те далёкие времена: соорудили 
насыпную плотину при впадении 
речки Фунтовки в Касмалу.

И вот перед глазами сам про-
цесс возрождения водохрани-
лища. Песчаная насыпь вокруг 
водоёма похожа на громадную 
чашу, которая держит воду. На-
верное, с высоты птичьего полёта 
картина более впечатляющая, 
а с земли всё пока напоминает 
просто стройку.

– Наша задача – обеспечить бес-

перебойное электроснабжение 
земснаряда, видите, очищаются 
иловые отложения. Чтобы озеро 
не тухло и не гнило, – говорит 
электрик Александр Тептерев.

Подходит прораб «Бийскмелио-
водстроя» Илья Кривобоков, он 
объясняет, что иловые отложения 
со дна разрабатываются плаву-
чим земснарядом и по трубопро-
воду вместе с водой подаются в 
карты намыва, которые располо-
жены выше водохранилища, на 
незастроенной территории. Вода, 
осветленная в картах, через водос-
бросные колодцы и трубу сбро-
сного коллектора возвращается 
в реку Касмалу и далее в водо-
хранилище.

Почему оно зарастает и заили-
вается? Этот вопрос вновь экологу.

Олег Ткаченко объяснил, 
что водохранилище принимает 
большое количество грунта, ко-

торый несут в половодье Касма-
ла и Фунтовка. За последние 60 
лет, с момента начала освоения 
целины и массовой распашки 
водосбора, поступление твер-

дого материала в реки и озера 
значительно увеличилось. За-
иление малых и средних рек и 
озер Приобского плато – общая 
проблема.

Рыбные заморы, вызванные де-
фицитом кислорода, случаются 
не только зимой, но и летом. По 
свидетельству местных жителей, 
экологическая обстановка резко 
ухудшилась в течение последних 
нескольких лет. В апреле 2012 года 
произошёл массовый замор рыбы, 
несмотря на то что в течение зимы 
проводились активные мероприя-
тия против этого экологического 
бедствия.П   

В ложе водоёма скопилось 
огромное количество ила. Повсе-
местно его слой от 2 до 3,7 метра. Из 
трубы извергается чёрный поток 
жижи. Это не что иное, как грязь, а 
вовсе не полезный сапропель, как 
это считают некоторые.

Анализ качества воды показал 
превышение предельно допусти-
мых концентраций (ПДК) по взве-
шенным веществам – в 65-195 раз! 
По нефтепродуктам – в 1,3-2,3 раза. 
Содержание железа, нефтепродук-

тов, меди, сульфатов в отобранных 
пробах не оставляло сомнений – 
необходимы кардинальные меры.

Заключен государственный 
контракт с подрядной организа-
цией «Бийскмелиоводстрой». В ка-
честве субподрядной организации 
выступает «Спецпромстрой».

Со дна извлекут примерно 319 
тысяч кубометров отложений. 
Чтобы их вывезти, понадобилось 
бы несколько десятков тысяч 
КамАЗов. Ёмкость водохранилища 
будет увеличена до 2,7 миллиона 
кубометров. А ещё, что очень важ-
но, накопленные загрязняющие 
вещества будут нейтрализованы 

без применения химии экологи-
ческими методами. Это позволит 
улучшить экологическую обста-
новку на территории села.Г  

Местные рыбаки-любители под-
тверждают, что водоём здешний 
распространял на всю округу из-
вестное амбре. Короче, тухлятиной 
пахло – будь здоров. Освободится 
озеро от ила и грязи – улучшится 
качество воды. Но ведь не ладо-
нями черпали со дна всю гниль. 
Понятно, потревожили среду 
обитания биоресурса. Надо вос-
полнить ущерб? Конечно. Чтобы 
корм – мельчайшие организмы 
восстановились, чтобы рыбка 
водилась. По словам начальника 
отдела управления, на это пред-
усмотрено 1,4 миллиона рублей. 
На них будет закуплено порядка 
530 тысяч мальков карпа и тол-
столобика. Средства заложены в 
стоимости контракта.

– Речка продолжит бежать че-

рез шлюзы, только надо их будет 
правильно эксплуатировать, – за-
метил Олег Ткаченко, – особенно в 
период паводка, когда бежит мут-
ная вода, чтобы не загрязнялось 
водохранилище.

Мы разговариваем, а кругом 
всё живое радуется весне. Наре-
зают круги над водой ястребы, бор 
полон щебета и звонких птичьих 
трелей, но громче всех стараются 
в картах намыва среди камышей 
лягушки. Скоро им придётся пе-
ребираться с этого болота. Осенью 
работа будет завершена.

Людмила ИЗВЕКОВА, 
Марина БАУТИНА (фото)

ЛЕНТА НОВОСТЕЙОБРАЗОВАНИЕПРОВИНЦИАЛЬНЫЙ БИЗНЕС
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БАРОМЕТР
Рыбка будет водиться в чистой воде
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«Честным быть выгодно»

Андрей Белашков: «Главное в производстве мебели – красота, практичность и точный расчёт».

Так убирают грязную жижу со дна водохранилища.

Прораб «Бийскмелиоводстроя» Илья Кривобоков и электрик Александр Тептерев.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ЗАНЯТОСТЬ
«Работа для меня – 
это удовольствие»
Даже сильный человек, оставшись без любимого дела, может растеряться. 
Прийти на помощь, помочь подняться на ноги – вот, собственно, для чего 
существуют региональные программы содействия занятости населения. 
Сегодня у нас – две счастливые истории.

К   
Троицкий район, райцентр. 

Лицо парня, увлеченно те-
стировавшего новую газо-
нокосилку во дворе детской 
поликлиники, показалось 
знакомым. Так и есть, это он, 
Саша Завьялов! Воспитанник 
краевого училища олимпий-
ского резерва, мастер спорта 
по греко-римской борьбе, звез-
дочка алтайского спорта, не-
когда успешно выступавший 
за сборную края на всероссий-
ских турнирах. Его лицо часто 
можно было увидеть на теле-
экранах несколько лет назад. 
Журналисты, естественно, 
сразу к нему с расспросами:

– Саша, куда вы пропали? 
Последние годы про вас ни-
чего не было слышно.

– Так и есть, 8 лет назад 
во время соревнований я 
повредил спину, – начинает 
свой невеселый рассказ Алек-
сандр, – пришлось проститься 
со спортивной карьерой. Эти 
годы я был безработным, точ-
нее, пытался найти работу, 
но работодателям не нужен 
инвалид, которому нельзя 
поднимать тяжести, делать 
резкие движения. Несколь-
ко попыток трудоустройства 
провалились. Наш районный 
центр занятости не просто по-
мог – он изменил мою жизнь. 
В детской поликлинике мне 
предложили место дворника 
по программе трудоустройства 
инвалидов, купили снегоубо-
рочную машину и триммер 
для скашивания травы, что-
бы травмированная спина 
не уставала. Конечно, я сразу 
согласился. Раньше мне каза-
лось, что ничего уже не могу. А 
сейчас потихоньку восстанав-
ливаюсь, разминаю мышцы. 
После 8 лет почти полной не-
подвижности работа для меня 
это удовольствие.

С декабря 2013 года у 
экс-спортсмена началась но-
вая жизнь. Без спортивного 
режима и ковра, простая и 
ясная: от него теперь зависят 
чистота и ухоженность терри-
тории детской поликлиники. 
Саша приноровился. Зимой 

большой снег убирает с помо-
щью машины, а потом для тре-
нировки мышц берет в руки 
лопату. Летом в обязанности 
молодого дворника входят 
стрижка кустов и газонов, 

уборка участка. Констатиру-
ем – справляется. Участок 
поликлиники чистенький, 
зеленый, любо-дорого посмо-
треть.

«Я заметил: когда кругом 
чисто, и ребятишки не мусо-
рят, конфетные фантики до 
урн несут, благо они установ-
лены в удобных для посетите-
лей местах», – похоже, парень 
и сам собой доволен.

А как же расходы? Неуже-
ли не жаль главврачу ЦРБ тра-
титься на такую непрофиль-
ную статью, как оборудование 
рабочих мест людей с ограни-
ченными возможностями? 
ЦРБ впервые стала участником 
этой программы в 2011 году, с 
тех пор здесь оборудовали уже 
несколько таких рабочих мест. 
Кроме механизации рабочего 
места Саши достойные усло-
вия труда создали для сторожа 
ЦРБ, установив шлагбаум и 
систему видеонаблюдения, 
и прачки, за которую теперь 
стирает современный автомат. 
Главный врач Троицкой ЦРБ 
Константин Фадин уверен, что 
вложения в людей выгодны 
всем трем сторонам – участ-
ницам программы:

– Я считаю обязанностью 
работодателя принять на 
работу инвалида, если есть 
возможность. Так мы при-
влекаем дополнительные 

средства, реализуем квоту 
по трудоустройству людей с 
ограниченными возможно-
стями, снижаем безработицу. 
Средства программы господ-
держки, предлагаемой цен-

тром занятости, позволяют 
оборудовать рабочие места 
для них. 16 из 530 сотрудни-
ков нашей больницы – люди 
этой категории.К   

А тем временем в профес-
сионально-педагогическом 
колледже по программам 
службы занятости осваива-
ют новые специальности, 
повышают квалификацию 
и переучиваются операто-
ры котельных, швеи, пова-
ра, трактористы. Главное 
достоинство такой подго-
товки – гарантированное 
трудоустройство по оконча-
нии учебы на предприятиях 
Троицкого района.

Сегодня стабильно высок 
спрос руководителей сель-
хозпредприятий на специа-
листов аграрного профиля. 
По словам Виктора Долгих, 
заведующего отделением 
подготовки и переподготовки 
кадров этого учебного заведе-
ния, трехмесячные курсы от 
центра занятости позволяют 
трактористам освоить новую 
технику, которой сейчас ак-
тивно обзаводятся хозяйства 
района:

– Опытных людей, не один 
год отработавших на «Белару-
си» или «Кировцах», учить лег-
че. Они знают, как устроены 
основные узлы и агрегаты, 
сообразительны, да и на заня-
тиях в отличие от вчерашних 
школьников ценят учебное 
время. Уже в эту посевную 
наши взрослые выпускники 
работают на полях.

Один из таких «учеников» 
– Виктор Киселёв. Закончился 
его трудовой договор с фер-
мером, и он принял решение 
переучиться с категории «С» 
на «Д».

– Отучившись на трактори-
ста 20 лет назад, я понял, что 
пришла пора снова садиться 
за парту. Свой старый трак-
тор я с закрытыми глазами 
могу разобрать и собрать, а 
вот новый без соответствую-
щих знаний освоить нелег-
ко, – признается отец троих 
детей. – Зато отучусь и буду 
работать на современной 
технике у того же фермера, 
Сергея Солосина.

Виктор Долгих вспомнил 
курьезную историю, которая 
случилась в районе пару лет 
назад. Приехал как-то в рай-
он высокий краевой чин, от-
правился в поля. Лето, жара, 
пыль, все в легких рубашках 
с коротким рукавом. А тут 
глядь – тракторист новень-
кого «Джон Дира» в ватнике 
и шапке-ушанке. Останови-
ли, спрашивают мужика: не 
вспотел ли? Оказалось, он кон-
диционер в кабине трактора 
включил, а как выключить 
– не знает. Это так, к слову о 
пользе переобучения…

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ

 (фото)

В семье рубцовчан Коз-
ловских есть уникальный 
инструмент – немецкий 
кнопочный аккордеон. 
Ему уже больше 70 лет, 
и звук его такой чистый, 
что даже музыканты 
удивляются. Его владе-
лец Владимир Алексеевич 
время от времени садит-
ся на стул, растягивает 
меха и заводит песню, 
чаще всего военную. Он 
любит рассказывать 
историю появления не-
обычного баяна.

Его отец, Алексей Федоро-
вич, преподавал школьникам 
математику в казахском городе 
горняков Риддере. В те годы 
грамотный человек был на-
столько в почете, что его даже 
не призвали на срочную в ар-
мию – кому детей уму-разуму 
учить?! А когда началась война, 
забрали в военкомат писарем. 
Но парню не хотелось оставать-
ся в тылу, и он втихаря впи-
сал свою фамилию в приказ. 
Военком, доверяя писарю, у 
которого в документах всегда 
был полный порядок, подпи-
сал не глядя, поэтому весьма 
удивился, увидев сотрудника 
при обмундировании и с вещ-
мешком. Но что сделано, то 
сделано. И в июле 1941 года 
юношу отправили на фронт.

За короткое время из полка 
осталось в живых всего сто че-
ловек, молоденький лейтенант 
– за командира. Зато винтовки 
достались всем, до этого ору-
жия катастрофически не хва-
тало. Перед очередным боем 
под Лугой командир приказал 
истопить баню. «Значит, послед-
ний», – поняли «старики». Связь 

с другими подразделениями 
прервалась, остался один танк, 
который не мог двигаться, и 
бойцы его зарыли по башню. 
Немцы вышли из леса и дви-
нулись на остатки полка. От-
бились штыковой атакой. Но 
из сотни воинов выжили всего 
семеро. Радист как-то умудрил-
ся связаться со своими, стали 
ждать помощи.

Ночь была теплой, бойцы ле-
жали на земле. Алексей припод-
нялся – показалось, что наши 
идут. Последнее, что он почув-
ствовал, – удар, очнулся только 

в поезде. Так парень попал в 
плен. Дважды бежал, второй 
раз – в Финляндию. Но затея 
не удалась – выдала его нем-
цам финская старуха. Попал в 
штрафной лагерь в Гамбурге: 
с трех сторон колючая прово-
лока, с четвертой – Эльба. В ла-
гере с ним сидел парень, тоже 
математик. Как-то он попросил 
Алексея, если тому удастся вы-
жить, передать весточку жене 
в Воронежскую область. «Она, 
конечно, не поверит, что я по-
гиб, но ты назови ей вот эти 
три иррациональных числа, 

и она все поймет и даст тебе 
что-нибудь на память обо мне».

Освободили Козловского 
американцы. Его товарищ до 
этого момента не дожил.

Алексея как следует прове-
рили в НКВД и оставили слу-
жить в Германии до марта 1946 
года. Потом, как и обещал, при-
ехал в Воронежскую область, 
нашел эту женщину, сообщил 
печальную весть. А ей уже до 
этого пришли три похорон-
ки, так что только условные 
цифры заставили поверить в 
непоправимое. Она откопала 

припрятанный баян и пода-
рила его солдату.

Алексей приехал к родите-
лям в Алейский район, а они 
его уже и не ждали. Остался 
учительствовать в селе. Же-
нился, появились дети. Меж-
ду делом стал осваивать игру 
на баяне. Оказалось, что этот 
инструмент знаменитой не-
мецкой фирмы «Хонер» (она, 
кстати, существует и сейчас), 
которая делала как обыкновен-
ные, так и кнопочные аккор-
деоны. На нем играть не так 
удобно, как на русском баяне: и 
гриф смещен, и лад немецкий.

– Отец переделал этот аккор-
деон под баян для меня, – расска-
зывает сын фронтовика Влади-
мир Алексеевич. – И я окончил 
музыкальную школу. Я и сейчас 
беру баян, играю на нем, даю 
знакомым музыкантам. А вот из 
внуков никто на дедовском ин-
струменте не играет. Но я буду 
передавать его по наследству, 
пусть хранят как память.

Он вспоминает, как на 
25-летие Победы ветеранам 
вручались ордена Великой 
Отечественной войны II сте-
пени. В военкомате Алексея 
Федоровича тоже наградили, 
но сказали, что такой части нет. 
И отец много лет писал всем 
министрам обороны, чтобы 
восстановить справедливость.

27 декабря 1991 года Алексей 
Федорович умер. А через два 
дня почтальон принес пакет за 
подписью маршала Соколова. 
В письме говорилось о том, что 
часть, где он служил, прошла 
героический путь, а самому 
Козловскому вручается орден 
Великой Отечественной войны 
I степени. Он не дожил совсем 
чуть-чуть…
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

Немецкий баян 
с русской душой

К 70‐ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

Барнаул – Томск – Барнаул
Процедура возмещения части за-

трат перевозчику ГП КК «КрасАвиа» 
утверждена распоряжением админи-
страции Алтайского края.

Сумма средств, предназначенных на 
компенсацию авиакомпании «КрасАвиа»
в текущем году, составляет 3,4 млн. 
рублей. Выплата будет производиться 
ежемесячно и ее размер будет зависеть 
от количества рейсов, пассажиро-ки-
лометров и других факторов.

Финансовая поддержка из бюджета 
Алтайского края, Томской области, а 

также федеральные средства позволяют 
авиаперевозчику предлагать гражданам 
приемлемые цены на билет – порядка 
1300 рублей в один конец.

Стоит отметить, что авиарейс Бар-
наул – Томск востребован жителями 
региона. За апрель текущего года вы-
полнено 13 рейсов, перевезено порядка 
155 пассажиров. Перелеты по обозна-
ченному маршруту осуществляются 
компактными и надежными совре-
менными самолетами L–410 (на фото) 
чешского производства, рассчитанными 
на 19 пассажиров. Самолет из Барнаула 
в Томск вылетает три раза в неделю – по 
вторникам, четвергам и воскресеньям. 
Время в пути составляет немногим бо-

лее одного часа, тогда как на автобусе 
дорога займет 8-9 часов.

Напомним, что регулярные рейсы 
Барнаул – Томск – Барнаул были воз-
обновлены в апреле 2015 года, после 
20-летнего перерыва, благодаря сотруд-
ничеству администраций двух регионов 
и руководства авиакомпании ГП КК 
«КрасАвиа».

Пресс-служба Главного управления 
строительства, транспорта, жилищ-

но-коммунального и дорожного хозяйства 
Алтайского края.

В ПОЛЁТ!

Владимир Козловский с отцовским баяном.

Виктор Долгих и его взрослый ученик – тёзка Виктор Киселёв.

Спортсмен 
Александр Завьялов 

вернулся к активной жизни.

Умная, добрая, светлая…
В селе Сунгай Кытманов-
ского района открыта 
мемориальная доска в 
честь участницы Вели-
кой Отечественной вой-
ны Тамары Прокопьевны 
Хазовой, которая больше 
40 лет работала сначала 
фельдшером, а потом 
заведующей в Сунгайской 
участковой больнице.

Идея увековечить память 
человека, которого уважали 
и любили все, кто её знал, 
принадлежит главному врачу 
Кытмановской ЦРБ Светлане 
Трейер.

– Я была её пациенткой с 
рождения, поступила в меди-
цинский институт благодаря 
этой женщине, мечтала быть 
на неё похожей. Тамара Проко-
пьевна Хазова была удивитель-
ная – интеллигентная, умная, 
добрая, светлая… Мне очень 
хотелось, чтобы в год 70-летия 
Победы на стене Сунгайской 
больницы появилась мемори-
альная доска в её честь. Думаю, 
Тамара Прокопьевна станет 

своеобразным ангелом-хра-
нителем для медучреждения, 
которому посвятила всю свою 
жизнь, – делится Светлана 
Трейер.

Сегодня Сунгайская участ-
ковая больница переживает 
большие перемены. В прошлом 
году в помещении сделали 
ремонт и обновили кровлю. 
К сожалению, не получилось 

отстоять отделение круглосу-
точного стационара – оно было 
закрыто. Об этом сожалеют все 
жители отдалённого таёжного 
Сунгая и близлежащих малых 
сёл. Скорее всего, больницу 
придётся переименовать в 
амбулаторию, если что-то не 
изменится и вновь не откроет-
ся круглосуточный врачебный 
пост.

Но, несмотря на непростые 
времена, по программе «Земский 
доктор» в Сунгайской больни-
це работает терапевт Наталья 
Светлакова, которая поступила в 
медуниверситет по целевому на-
правлению и после окончания 
вуза вернулась в родной район. 
Наталья раньше жила в райцен-
тре Кытманово. В Сунгай попа-
ла, потому что на момент трудо-

устройства не было вакансий 
в ЦРБ.

– Село мне понравилось, я 
сегодня ничуть не жалею, что 
попала именно сюда. Работать 
интересно, люди здесь добро-
желательные. Для меня очень 
важно быть востребованной, 
нужной, – говорит Наталья 
Светлакова.

Ольга РОДИОНОВА

ПАМЯТЬ

Участница войны больше 40 лет работала фельдшером, а потом заведующей в Сунгайской больнице.

ФАКТ
По словам директора центра занятости населения 
Троицкого района Владимира Пищика, на оборудование 
рабочих мест и трудоустройство людей с инвалид-
ностью этому территориальному подразделению 
службы занятости в 2015 году выделено 206 100 
рублей. Планируется создать еще три таких рабочих 
места. Размер возмещения работодателю затрат 
на приобретение, монтаж и установку оборудования 
– около 69 тысяч рублей, а для инвалида-колясочника – 
до 300 тысяч.


